
--- N.º 4/2017 ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DE TRINTA DE JUNHO DE DOIS 

MIL E DEZASSETE.-----------------------------------------------------------------------------------  

--- Aos trinta dias do mês de junho de dois mil e dezassete, nesta cidade de Vila Nova de 

Famalicão, reuniu, ordinariamente, no seu salão, a Assembleia Municipal deste concelho, 

com a seguinte: --------------------------------------------------------------------------------------------  

----------------------------------ORDEM DE TRABALHOS ----------------------------------------  

--- PRIMEIRO – INFORMAÇÕES DO SENHOR PRESIDENTE DA CÂMARA 

MUNICIPAL SOBRE A ATIVIDADE DA MESMA. (GRELHA D) --------------------------------  

--- SEGUNDO – DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DA CÂMARA MUNICIPAL 

DE APOIO FINANCEIRO AO INVESTIMENTO A REALIZAR PELA OLBO & MEHLER 

TEX, LDA., COM SEDE NA RUA DE SEGURES, N.º 21, 4770-330, FREGUESIA DE 

LANDIM, DO CONCELHO DE VILA NOVA DE FAMALICÃO, NO MONTANTE DE 

1.400.000.00€, NO ÂMBITO DO REGULAMENTO DE PROJETOS DE INVESTIMENTO 

DE INTERESSE MUNICIPAL, DESIGNADO POR PROJETOS 2IN, TUDO NOS TERMOS 

DA RESPETIVA PROPOSTA. (GRELHA E) ---------------------------------------------------------  

--- TERCEIRO – DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DA CÂMARA MUNICIPAL 

DE APOIO FINANCEIRO AO INVESTIMENTO A REALIZAR PELA S. ROQUE – 

MÁQUINAS E TECNOLOGIA A LASER, SA., COM SEDE NA RUA DE RIBES, N.º 400, 

FREGUESIA DE OLIVEIRA S. MATEUS, DO CONCELHO DE VILA NOVA DE 

FAMALICÃO, NO MONTANTE DE 700.000.00€, NO ÂMBITO DO REGULAMENTO DE 

PROJETOS DE INVESTIMENTO DE INTERESSE MUNICIPAL, DESIGNADO POR 

PROJETOS 2IN, TUDO NOS TERMOS DA RESPETIVA PROPOSTA. (GRELHA E) ---------  

--- QUARTO - DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DA CÂMARA MUNICIPAL DE 

APOIO FINANCEIRO AO INVESTIMENTO A REALIZAR PELA S. ROQUE – MÁQUINAS 

E TECNOLOGIA A LASER, SA., COM SEDE NA RUA DE RIBES, N.º 400, FREGUESIA 

DE OLIVEIRA S. MATEUS, DO CONCELHO DE VILA NOVA DE FAMALICÃO, NO 

MONTANTE DE 1.000.000.00€, NO ÂMBITO DO REGULAMENTO DE PROJETOS DE 

INVESTIMENTO DE INTERESSE MUNICIPAL, DESIGNADO POR PROJETOS 2IN, 

TUDO NOS TERMOS DA RESPETIVA PROPOSTA. (GRELHA E) ------------------------------  
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--- QUINTO – DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DA CÂMARA MUNICIPAL DE 

APOIO FINANCEIRO AO INVESTIMENTO A REALIZAR PELA S. ROQUE – MÁQUINAS 

E TECNOLOGIA A LASER, SA., COM SEDE NA RUA DE RIBES, N.º 400, FREGUESIA 

DE OLIVEIRA S. MATEUS, DO CONCELHO DE VILA NOVA DE FAMALICÃO, NO 

MONTANTE DE 900.000.00€, NO ÂMBITO DO REGULAMENTO DE PROJETOS DE 

INVESTIMENTO DE INTERESSE MUNICIPAL, DESIGNADO POR PROJETOS 2IN, 

TUDO NOS TERMOS DA RESPETIVA PROPOSTA. (GRELHA E) ------------------------------  

--- SEXTO - DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DA CÂMARA MUNICIPAL DE 

APOIO FINANCEIRO AO INVESTIMENTO A REALIZAR PELA MIMOS COM ARTE SPA, 

UNIPESSOAL, LDA, COM SEDE NA RUA PADRE ZEFERINO JOSÉ SAMPAIO, 467, 

UNIÃO DE FREGUESIAS DE CALENDÁRIO E V. N. DE FAMALICÃO, DESTE 

CONCELHO, NO MONTANTE DE 300.000.00€, NO ÂMBITO DO REGULAMENTO DE 

PROJETOS DE INVESTIMENTO DE INTERESSE MUNICIPAL, DESIGNADO POR 

PROJETOS 2IN, TUDO NOS TERMOS DA RESPETIVA PROPOSTA. (GRELHA E) ---------  

--- SÉTIMO - DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DA CÂMARA MUNICIPAL DE 

APOIO FINANCEIRO AO INVESTIMENTO A REALIZAR PELA MELO SOUSA 

SERRALHARIA – SOCIEDADE UNIPESSOAL, LDA, COM SEDE NA RUA DAS 

CALEIRAS, 465, FREGUESIA DE BAIRRO, DO CONCELHO DE VILA NOVA DE 

FAMALICÃO, NO MONTANTE DE 1.287.513.82€, NO ÂMBITO DO REGULAMENTO DE 

PROJETOS DE INVESTIMENTO DE INTERESSE MUNICIPAL, DESIGNADO POR 

PROJETOS 2IN, TUDO NOS TERMOS DA RESPETIVA PROPOSTA. (GRELHA E) ---------  

--- OITAVO - DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DA CÂMARA MUNICIPAL DE 

APOIO FINANCEIRO AO INVESTIMENTO A REALIZAR PELA LOUROPEL FÁBRICA 

DE BOTÕES, LDA, COM SEDE NA RUA PADRE DOMINGOS JOAQUIM PEREIRA, 

1026, FREGUESIA DO LOURO, CONCELHO DE VILA NOVA DE FAMALICÃO, NO 

MONTANTE DE 4.855.338.20€, NO ÂMBITO DO REGULAMENTO DE PROJETOS DE 

INVESTIMENTO DE INTERESSE MUNICIPAL, DESIGNADO POR PROJETOS 2IN, 

TUDO NOS TERMOS DA RESPETIVA PROPOSTA. (GRELHA E) ------------------------------  

--- NONO - DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DA CÂMARA MUNICIPAL DE 

PEDIDO DE AUTORIZAÇÃO PARA A ASSUNÇÃO DO COMPROMISSO PLURIANUAL 
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DE APOIO FINANCEIRO, NO MONTANTE GLOBAL DE 39.000.00€ (TRINTA E NOVE 

MIL EUROS) À ASSOCIAÇÃO DESPORTIVA JUVENTUDE DE MOUQUIM, PARA 

APOIO À CONCRETIZAÇÃO DE OBRAS DE MELHORAMENTO, NOMEADAMENTE 

COM A CONSTRUÇÃO DE UM EDIFÍCIO DESTINADO A BALNEÁRIOS E SALAS DE 

APOIO AO CAMPO DE JOGOS, TUDO NOS TERMOS DA RESPETIVA PROPOSTA. 

(GRELHA E) ----------------------------------------------------------------------------------------------  

--- DÉCIMO - DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DA CÂMARA MUNICIPAL DE 

PEDIDO DE AUTORIZAÇÃO PARA A ASSUNÇÃO DO COMPROMISSO PLURIANUAL 

DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO FINANCEIRO, NO VALOR DE 28.000.00€ (VINTE E OITO 

MIL EUROS) À RUIVANENSE A. C., PARA APOIO À CONCRETIZAÇÃO DE OBRAS DE 

MELHORAMENTO, ATRAVÉS DA SUBSTITUIÇÃO PARA SISTEMA DE ILUMINAÇÃO A 

LED’S, TUDO NOS TERMOS DA RESPETIVA PROPOSTA. (GRELHA E) --------------------  

--- DÉCIMO PRIMEIRO - DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DA CÂMARA 

MUNICIPAL DE PEDIDO DE AUTORIZAÇÃO PARA A ASSUNÇÃO DO 

COMPROMISSO PLURIANUAL COM TRANSPORTES ESCOLARES, ATÉ AO 

MONTANTE MÁXIMO DE 1.352.650,60€, TUDO NOS TERMOS DA RESPETIVA 

PROPOSTA. (GRELHA E) ------------------------------------------------------------------------------  

--- DÉCIMO SEGUNDO - DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DA CÂMARA 

MUNICIPAL DE PEDIDO DE AUTORIZAÇÃO PARA A ASSUNÇÃO DO 

COMPROMISSO PLURIANUAL RELATIVA AO FORNECIMENTO DO SERVIÇO DE 

REFEIÇÕES PARA ESTABELECIMENTOS DE EDUCAÇÃO PRÉ-ESCOLAR E DO 1.º 

CICLO DO ENSINO BÁSICO, ATÉ AO MONTANTE GLOBAL ESTIMADO DE 

2.968.691,00 €, TUDO NOS TERMOS DA RESPETIVA PROPOSTA. (GRELHA E) ----------  

--- DÉCIMO TERCEIRO - DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DA CÂMARA 

MUNICIPAL DE RECONHECIMENTO DO INTERESSE PÚBLICO MUNICIPAL, NA 

REGULARIZAÇÃO DA EXPLORAÇÃO PECUÁRIA DA CLASSE 2, CONDICIONADA À 

RELOCALIZAÇÃO DA EXPLORAÇÃO PECUÁRIA, NO PRAZO DE DOIS ANOS, À 

REQUERENTE ANTÓNIO MARQUES DA SILVA – COMÉRCIO CARNES, SOCIEDADE 

UNIPESSOAL, LDA, COM MORADA DA EXPLORAÇÃO NA RUA DE REAL, Nº 21, 
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LUGAR DE PICOTO, FREGUESIA DE GAVIÃO, CONCELHO DE V. N. DE 

FAMALICÃO, TUDO NOS TERMOS DA RESPETIVA PROPOSTA. (GRELHA E) ------------  

--- DÉCIMO QUARTO – DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DA CÂMARA 

MUNICIPAL RELATIVAMENTE AO RELEVANTE INTERESSE PÚBLICO A PRETENSÃO 

DA REQUERENTE, IRMANDADE DA SANTA CASA DA MISERICÓRDIA DE RIBA DE 

AVE, COM SEDE NA RUA 25 DE ABRIL, FREGUESIA DE RIBA DE AVE, CONCELHO 

DE V. N. DE FAMALICÃO, DE AMPLIAÇÃO DA ÁREA DE CONSTRUÇÃO DE UM 

CENTRO DE INVESTIGAÇÃO, DIAGNÓSTICO, FORMAÇÃO E ACOMPANHAMENTO 

DE DEMÊNCIAS, SITO NA RUA CONDE DE RIBA DE AVE, FREGUESIA DE RIBA DE 

AVE, TUDO NOS TERMOS DA RESPETIVA PROPOSTA. (GRELHA E) -----------------------  

--- DÉCIMO QUINTO – DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DA CÂMARA 

MUNICIPAL RELATIVAMENTE AO RELEVANTE INTERESSE PÚBLICO A PRETENSÃO 

DA REQUERENTE, JOAQUIM M. RIBEIRO & FILHOS, LDA, COM SEDE NA RUA DO 

GORGULHÃO, N.º 580, FREGUESIA DE CASTELÕES, CONCELHO DE V. N. DE 

FAMALICÃO, DE CONSTRUÇÃO DE DOIS EDIFÍCIOS, SITOS NA RUA DO 

GORGULHÃO, FREGUESIA DE CASTELÕES, DESTE CONCELHO, TUDO NOS 

TERMOS DA RESPETIVA PROPOSTA. (GRELHA E) ---------------------------------------------  

--- DÉCIMO SEXTO – DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DA CÂMARA 

MUNICIPAL DE PEDIDO DE AUTORIZAÇÃO PARA A CELEBRAÇÃO DO CONTRATO 

INTERADMINISTRATIVO COM A UNIÃO DE FREGUESIAS DE ESMERIZ E 

CABEÇUDOS, PARA A INSTALAÇÃO PROVISÓRIA DO EDIFÍCIO ESCOLAR DA EB DE 

ESMERIZ, ATRAVÉS DA COLOCAÇÃO DE MONOBLOCOS, PARA O ANO LETIVO DE 

2017/2018, NO VALOR GLOBAL DE 58.465,84 € (CINQUENTA E OITO MIL 

QUATROCENTOS E SESSENTA E CINCO EUROS E OITENTA E QUATRO CÊNTIMOS), 

BEM COMO A NECESSÁRIA E DEVIDA ASSUNÇÃO DO COMPROMISSO 

PLURIANUAL, TUDO NOS TERMOS DE RESPETIVA PROPOSTA. (GRELHA E) ----------  

--- DÉCIMO SÉTIMO – DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DA CÂMARA 

MUNICIPAL PARA APROVAÇÃO DO COMPROMISSO FINANCEIRO PLURIANUAL 

(2017 E 2018), NO MONTANTE TOTAL DE 22.387.50€, (VINTE E DOIS MIL, 

TREZENTOS E OITENTA E SETE EUROS E CINQUENTA CENTIMOS) À ADRAVE – 
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AGÊNCIA DE DESENVOLVIMENTO REGIONAL DO AVE, S.A., NO ÂMBITO DA 

IMPLEMENTAÇÃO DO PROJETO DENOMINADO “EXPORT FOOD SUDOE”, TUDO 

NOS TERMOS DA RESPETIVA PROPOSTA. (GRELHA E) ---------------------------------------  

--- DÉCIMO OITAVO – DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DA CÂMARA 

MUNICIPAL DE PEDIDO DE AUTORIZAÇÃO DO COMPROMISSO FINANCEIRO 

PLURIANUAL RELATIVO AOS PROJETOS: “INAVE 2020 – QUALIFICA” E “INAVE 

2020 – PROMOÇÃO EMPREENDEDORISMO”, ATÉ AO MONTANTE TOTAL DE 

14.661.53€ (CATORZE MIL SEISCENTOS E SESSENTA E UM EUROS E CINQUENTA E 

TRÊS CÊNTIMOS), TUDO NOS TERMOS DA RESPETIVA PROPOSTA. (GRELHA E) -----  

--- DÉCIMO NONO – DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DA CÂMARA 

MUNICIPAL DE PEDIDO DE AUTORIZAÇÃO PARA DESAFETAÇÃO DO LOTE DE 

TERRENO COM A ÁREA DE 876,00 M2, SITO NA RUA DE SÃO CRISTÓVÃO, DA 

FREGUESIA DE GAVIÃO, DESTE CONCELHO, O QUAL SE ENCONTRA SUJEITO AO 

DOMÍNIO PÚBLICO MUNICIPAL E A SUA INTEGRAÇÃO NO DOMÍNIO PRIVADO 

DISPONÍVEL DO MUNICÍPIO, TUDO NOS TERMOS DA RESPETIVA PROPOSTA. 

(GRELHA E) ----------------------------------------------------------------------------------------------  

--- VIGÉSIMO – DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DA CÂMARA MUNICIPAL 

PARA AUTORIZAÇÃO DE ABERTURA DE PROCEDIMENTO CONCURSAL PARA 

RECRUTAMENTO NA MODALIDADE DE CONTRATO DE TRABALHO EM FUNÇÕES 

PÚBLICAS POR TEMPO INDETERMINADO, DE: ------------------------------------------------  

- (VINTE) TRABALHADORES, NA CARREIRA DE TÉCNICO SUPERIOR, PARA 

OCUPAÇÃO DE 20 POSTOS DE TRABALHO, PREVISTOS E NÃO OCUPADOS NO 

MAPA DE PESSOAL DESTE MUNICÍPIO, APROVADO PARA O ANO DE 2017, PARA 

EXERCEREM AS FUNÇÕES DESCRITAS RELACIONADAS COM AS ATRIBUIÇÕES, 

COMPETÊNCIAS E ATIVIDADES PARA A ÁREA DE EDUCAÇÃO FÍSICA E 

DESPORTIVA, NOMEADAMENTE, NATAÇÃO. ---------------------------------------------------  

- (CINCO) TRABALHADORES, NA CARREIRA DE TÉCNICO SUPERIOR, PARA 

OCUPAÇÃO DE 5 POSTOS DE TRABALHO, PREVISTOS E NÃO OCUPADOS NO MAPA 

DE PESSOAL DESTE MUNICÍPIO, APROVADO PARA O ANO DE 2017, PARA 

EXERCEREM AS FUNÇÕES DESCRITAS RELACIONADAS COM AS ATRIBUIÇÕES, 
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COMPETÊNCIAS E ATIVIDADES NA ÁREA DE DESPORTO, COM EXPERIÊNCIA E OU 

FORMAÇÃO PROFISSIONAL PARA PÚBLICO-ALVO PORTADOR DE DEFICIÊNCIA. --  

- (CINCO) TRABALHADORES, NA CARREIRA DE TÉCNICO SUPERIOR, PARA 

OCUPAÇÃO DE 5 POSTOS DE TRABALHO, PREVISTOS E NÃO OCUPADOS NO MAPA 

DE PESSOAL DESTE MUNICÍPIO, APROVADO PARA O ANO DE 2017, PARA 

EXERCEREM AS FUNÇÕES RELACIONADAS COM AS ATRIBUIÇÕES, 

COMPETÊNCIAS E ATIVIDADES NA ÁREA DE FISIOTERAPIA, TUDO NOS TERMOS 

DA RESPETIVA PROPOSTA. (GRELHA E) ---------------------------------------------------------  

--- VIGÉSIMO PRIMEIRO – DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DA CÂMARA 

MUNICIPAL DE RECRUTAMENTO NA MODALIDADE DE CONTRATO DE TRABALHO 

EM FUNÇÕES PÚBLICAS POR TEMPO INDETERMINADO, DE: -----------------------------  

- 30 (TRINTA) TRABALHADORES, NA CARREIRA E CATEGORIA DE ASSISTENTE 

OPERACIONAL, PARA EXERCEREM AS FUNÇÕES DESCRITAS NO MAPA DE 

PESSOAL, APROVADO PARA O ANO DE 2017, RELACIONADAS COM AS 

ATRIBUIÇÕES, COMPETÊNCIAS E ATIVIDADES PARA A ÁREA DE ATIVIDADE DE 

AUXILIAR DE AÇÃO EDUCATIVA, COM RECURSO À RESERVA DE RECRUTAMENTO 

INTERNA RESULTANTE DO PROCEDIMENTO CONCURSAL COMUM ABERTO PELO 

AVISO Nº 13479/2015, PUBLICADO EM DIÁRIO DA REPÚBLICA, 2ª SÉRIE, Nº 226, DE 

18 DE NOVEMBRO DE 2015, RESPEITANDO A ORDENAÇÃO CONSTANTE DA LISTA 

UNITÁRIA DE ORDENAÇÃO FINAL HOMOLOGADA EM 4 DE NOVEMBRO DE 2016, 

NOS TERMOS DA RESPETIVA PROPOSTA. (GRELHA E) ---------------------------------------  

--- VIGÉSIMO SEGUNDO – DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DA CÂMARA 

MUNICIPAL DE PEDIDO DE AUTORIZAÇÃO PARA: -------------------------------------------  

A) ALTERAÇÃO DO MAPA DE PESSOAL DO MUNICÍPIO PARA O CORRENTE ANO, 

PARA A DOTAÇÃO DE 7 POSTOS DE TRABALHO EM REGIME DE CONTRATO A 

TERMO RESOLUTIVO CERTO, PARA A CARREIRA E CATEGORIA DE TÉCNICO 

SUPERIOR (GENERALISTA); -------------------------------------------------------------------------  

B) RECRUTAMENTO, NA MODALIDADE DE CONTRATO DE TRABALHO EM 

FUNÇÕES PÚBLICAS POR TEMPO DETERMINADO PELO PERÍODO DE UM ANO, 
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EVENTUALMENTE RENOVÁVEL, NÃO PODENDO EXERCER OS TRÊS ANOS, NOS 

TERMOS DA REFERIDA LEI N.º 35/2014, DE 20 DE JUNHO, DE  ----------------------------  

- (TRÊS) TRABALHADORES, NA CARREIRA DE TÉCNICO SUPERIOR, PARA 

OCUPAÇÃO DE 3 POSTOS DE TRABALHO, PREVISTOS E NÃO OCUPADOS NO MAPA 

DE PESSOAL DESTE MUNICÍPIO, APROVADO PARA O ANO DE 2017, PARA 

EXERCEREM AS FUNÇÕES DESCRITAS RELACIONADAS COM AS ATRIBUIÇÕES, 

COMPETÊNCIAS E ATIVIDADES PARA A ÁREA DE ENSINO BÁSICO – 1.º CICLO OU 

MATEMÁTICA; -------------------------------------------------------------------------------------------  

- (DOIS) TRABALHADORES, NA CARREIRA DE TÉCNICO SUPERIOR, PARA 

OCUPAÇÃO DE 2 POSTOS DE TRABALHO, PREVISTOS E NÃO OCUPADOS NO MAPA 

DE PESSOAL DESTE MUNICÍPIO, APROVADO PARA O ANO DE 2017, PARA 

EXERCEREM AS FUNÇÕES DESCRITAS RELACIONADAS COM AS ATRIBUIÇÕES, 

COMPETÊNCIAS E ATIVIDADES PARA A ÁREA DE ENSINO BÁSICO – 1.º CICLO OU 

PORTUGUÊS; --------------------------------------------------------------------------------------------  

- (UM) TRABALHADOR, NA CARREIRA DE TÉCNICO SUPERIOR, PARA OCUPAÇÃO 

DE 1 POSTO DE TRABALHO, PREVISTO E NÃO OCUPADO NO MAPA DE PESSOAL 

DESTE MUNICÍPIO, APROVADO PARA O ANO DE 2017, PARA EXERCEREM AS 

FUNÇÕES DESCRITAS RELACIONADAS COM AS ATRIBUIÇÕES, COMPETÊNCIAS E 

ATIVIDADES PARA A ÁREA DE TERAPIA DA FALA; --------------------------------------------  

- (UM) TRABALHADOR, NA CARREIRA DE TÉCNICO SUPERIOR, PARA OCUPAÇÃO 

DE 1 POSTO DE TRABALHO, PREVISTO E NÃO OCUPADO NO MAPA DE PESSOAL 

DESTE MUNICÍPIO, APROVADO PARA O ANO DE 2017, PARA EXERCEREM AS 

FUNÇÕES DESCRITAS RELACIONADAS COM AS ATRIBUIÇÕES, COMPETÊNCIAS E 

ATIVIDADES PARA A ÁREA DE PSICOLOGIA, NOS TERMOS DA RESPETIVA 

PROPOSTA. (GRELHA E) ------------------------------------------------------------------------------  

--- VIGÉSIMO TERCEIRO – DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DE 

CLASSIFICAÇÃO DAS VARIEDADES REGIONAIS DE FRUTEIRAS COMO 

PATRIMÓNIO VEGETAL DE INTERESSE MUNICIPAL, TUDO NOS TERMOS DA 

RESPETIVA PROPOSTA. (GRELHA E) --------------------------------------------------------------  
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--- VIGÉSIMO QUARTO – DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DA CÂMARA 

MUNICIPAL DE APOIO FINANCEIRO AO INVESTIMENTO A REALIZAR PELA 

OLÍMPIO MIRANDA, LA., COM SEDE NO LUGAR DE FIEL, UNIÃO DE FREGUESIAS 

DE AREIAS, SEQUEIRÔ, LAMA E PALMEIRA, SANTO TIRSO, NO MONTANTE GLOBAL 

DE 2.144.857,70€, PARA A REALIZAÇÃO DE UM INVESTIMENTO, ATRAVÉS DA 

AMPLIAÇÃO DE UM IMÓVEL E AQUISIÇÃO DE EQUIPAMENTOS, LOCALIZADO NA 

AVENIDA SÃO CRISTÓVÃO, N.º 1835, UNIÃO DE FREGUESIAS DE ESMERIZ E 

CABEÇUDOS, NO ÂMBITO DO REGULAMENTO DE PROJETOS DE INVESTIMENTO 

DE INTERESSE MUNICIPAL, DESIGNADO POR PROJETOS 2IN, TUDO NOS TERMOS 

DA RESPETIVA PROPOSTA. (GRELHA E) ---------------------------------------------------------  

--- VIGÉSIMO QUINTO – DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DA CÂMARA 

MUNICIPAL DE PEDIDO DE AUTORIZAÇÃO PARA ASSUNÇÃO COMPROMISSO 

PLURIANUAL NO MONTANTE GLOBAL DE 19.000.00€, À ASSOCIAÇÃO JUVENTUDE 

ALEGRE DE SEIDE S. PAIO, TENDO EM VISTA EFETUAR OBRAS DE REABILITAÇÃO 

NA SEDE SOCIAL, NOMEADAMENTE, NO PAVIMENTO, RETIFICAÇÃO DE REDES, 

INSTALAÇÕES SANITÁRIAS E SUBSTITUIÇÃO DE PEÇAS SANITÁRIAS, TUDO NOS 

TERMOS DA RESPETIVA PROPOSTA. (GRELHA E) ---------------------------------------------  

--- A Mesa, presidida por Luís Ângelo Rodrigues Oliveira e secretariada por Heitor Rui 

Santos Bernardo e Hélder Joaquim Fernandes Pereira, verificou a existência de "quorum" e 

assinalou as seguintes presenças e faltas: -------------------------------------------------------------  

--- ADELINO HENRIQUE CAMPOS SILVA -------------------------------------------------------  

--- AGOSTINHO SILVA VEIGA ---------------------------------------------------------------------  

--- ÁLVARO JOAQUIM COSTA OLIVEIRA ------------------------------------------------------  

--- ANDRÉ FILIPE PINHEIRO MOREIRA COSTA -----------------------------------------------  

--- ANDRÉ MANUEL SALDANHA FERNANDES -----------------------------------------------  

--- ANTÓNIO ALBERTO SIMÕES COSTA --------------------------------------------------------  

--- ANTÓNIO FERNANDO ABREU SOUSA ------------------------------------------------------  

--- ANTÓNIO FERNANDO SANGUEDO MEIRELES---------------FALTOU ----------------  

--- ANTÓNIO FERREIRA MATOS-------------------------------------FALTOU -----------------  

--- ANTÓNIO JORGE VIEIRA AMARAL ----------------------------------------------------------  
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--- ANTÓNIO JOSÉ BRAGA OLIVEIRA----------------------------FALTOU-JUSTIFICOU  

--- ARMINDO MANUEL SAMPAIO MOURÃO --------------------------------------------------  

--- AVELINO ALMEIDA MACHADO SILVA REIS ----------------------------------------------  

--- AVELINO FREITAS SILVA -----------------------------------------------------------------------  

--- BRUNO SILVA CAMPOS -------------------------------------------------------------------------  

--- CÂNDIDA JESUS SILVA VELOSO -------------------------------------------------------------  

--- CARLA SOFIA SANT’ANA AFONSO R. FARIA ---------------------------------------------  

--- CARLOS ALBERTO COSTA FERNANDES ---------------------------------------------------  

--- CARLOS FERNANDO SILVA CARVALHO ---------------------------------------------------  

--- CÉLIA CRISTINA MAIA MENESES CASTRO -----------------------------------------------  

--- DELFIM FERNANDO MACHADO ABREU ---------------------------------------------------  

--- DOMINGOS SOUSA COSTA ---------------------------------------------------------------------  

--- FERNANDO RIBEIRO MONIZ -------------------------------------------------------------------  

--- FIRMINO VILA VERDE COSTA -----------------------------------------------------------------  

--- GERMANO ANTÓNIO SILVA ARAÚJO -------------------------------------------------------  

--- HEITOR RUI SANTOS BERNARDO ------------------------------------------------------------  

--- HELDER JOAQUIM FERNANDES PEREIRA -------------------------------------------------  

--- HUGO ALEXANDRE MIRANDA SAMPAIO --------------------------------------------------  

--- JOÃO CARLOS FERREIRA MACHADO -------------------------------------------------------  

--- JOÃO CARLOS PEREIRA ALVES FERREIRA -----------------------------------------------  

--- JOÃO PEDRO SAMPAIO ARAÚJO --------------------------------------------------------------  

--- JOAQUIM ALMEIDA SANTOS SILVA ---------------------------------------------------------  

--- JOAQUIM CARVALHO GRANJA SILVA ------------------------------------------------------  

--- JOAQUIM MARTINS RODRIGUES -------------------------------------------------------------  

--- JORGE PAULO SILVA OLIVEIRA --------------------------------------------------------------  

--- JOSÉ CARLOS REIS CAMPOS -------------------------------------------------------------------  

--- JOSÉ CARLOS SILVA LIMA---------------------------------------------------------------------- 

--- JOSÉ JOAQUIM BRANDÃO CASTRO FERREIRA------------------------- -----------------  

--- JOSÉ LUIZ SAMPAIO ALVES--------------------------------------------------- -----------------  

--- JUDITE CELESTE RIBEIRO COSTA ------------------------------------------------------------  
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--- LUÍS ÂNGELO RODRIGUES OLIVEIRA ------------------------------------------------------  

--- LURDES OLIVEIRA FERNANDES-------------------------------FALTOU-JUSTIFICOU  

--- MANUEL AZEVEDO SILVA ---------------------------------------------------------------------  

--- MANUEL FRANCISCO CARVALHO OLIVEIRA --------------------------------------------  

--- MANUEL JOAQUIM FARIA SILVA ------------------------------------------------------------  

--- MANUEL JOAQUIM RODRIGUES CARVALHO --------------------------------------------  

--- MANUEL MARTINS COSTA ---------------------------------------------------------------------  

--- MANUEL OLIVEIRA SANTOS ------------------------------------------------------------------  

--- MANUEL SILVA ALVES --------------------------------------------------------------------------  

--- MARIA ADELINA ORTIGA CASTRO ----------------------------------------------------------  

--- MARIA ESPERANÇA DIAS F. OLIVEIRA -----------------------------------------------------  

--- MARIA ESTELA SA VELOSO CARDONA--------------------- -------------------------------  

--- MARIA JOSÉ FERNANDES BARBOSA  -------------------------------------------------------  

--- MÁRIO JORGE MOREIRA FERNANDES ------------------------------------------------------  

--- MIGUEL OLIVEIRA COSTA ---------------------------------------------------------------------  

--- NUNO ANDRÉ ARAÚJO SANTOS REIS SÁ --------------------------------------------------  

--- PAULA ROSA GOMES PEIXOTO DOURADO -----------------------------------------------  

--- PAULO ALEXANDRE OLIVEIRA MOREIRA SILVA----------FALTOU ----------------  

--- PAULO CÉSAR GONÇALVES MARINHO PINTO -------------------------------------------  

--- PAULO JORGE BARBOSA OLIVEIRA ---------------------------------------------------------  

--- PAULO JORGE LOPES COELHO  ---------------------------------------------------------------  

--- PAULO MANUEL MARQUES COSTA ---------------------------------------------------------  

--- RAUL DUARTE AGUIAR TAVARES BASTOS ----------------------------------------------  

--- RITA ISABEL AZEVEDO SOUSA CRUZ ------------------------------------------------------  

--- RITA SANGREMAN PROENÇA PIRES LIMA ------------------------------------------------  

--- RUI MANUEL GUIMARÃES RODRIGUES-----------------------FALTOU ----------------  

--- RUI PEDRO PACHECO ALVES ------------------------------------------------------------------  

--- TOMÁS MANUEL CUNHA SOUSA -------------------------------------------------------------  

--- VITOR TORRES PEREIRA ------------------------------------------------------------------------  

--- Verificado o quórum deu-se início à sessão com o período de: --------------------------------  
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-----------------------------------ANTES DA ORDEM DO DIA -------------------------------------  

--- PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL EM EXERCÍCIO (LUÍS 

ÂNGELO OLIVEIRA) – informou que o senhor Presidente da Assembleia Municipal Dr. 

Nuno Melo, não podia estar presente por ter compromissos em Bruxelas e, naquele sentido, 

solicitou à bancada do CDS/PP que indicasse um membro para completar a Mesa. ------------  

--- Deu conhecimento da renúncia de mandato do senhor deputado Alfredo Augusto 

Azevedo Morais Lima eleito pelo PSD, sendo substituído pelo membro a seguir na lista do 

PSD, senhor deputado Joaquim Almeida Santos Silva. ---------------------------------------------  

--- Colocou à discussão e votação as atas das sessões da Assembleia Municipal dos dias 20 e 

27 de abril de 2017. --------------------------------------------------------------------------------------  

--- Posta à votação a ata da sessão ordinária do dia 20 de abril de dois mil e dezassete, foi 

a mesma aprovada, por maioria, com uma abstenção, sendo a abstenção do senhor 

deputado, Paulo Manuel Marques Costa, por não ter estado presente na referida reunião.  

--- Posta à votação a ata da sessão extraordinária do dia 27 de abril de dois mil e 

dezassete, foi a mesma aprovada, por maioria, com uma abstenção, sendo a abstenção do 

senhor deputado, Paulo Manuel Marques Costa, por não ter estado presente na referida 

reunião. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

--- Deu conhecimento das adjudicações relativas à assunção de encargos plurianuais 

seguintes: --------------------------------------------------------------------------------------------------  

--- EDP COMERCIAL – Comercialização de Energia, S.A. – fornecimento de energia 

elétrica para novo espaço de atividades das Bétulas. ------------------------------------------------  

--- NITÉCNICA – Material Elétrico, Lda – aquisição de material de Pichelaria. ---------------  

--- BRANCO TRATADO, LDA – Aquisição de madeiras. ----------------------------------------  

--- SÉRGIO PAULO TEIXEIRA GOMES – contrato de avença na área da exploração de 

instalações elétricas. --------------------------------------------------------------------------------------  

--- JOSÉ MOREIRA FERNANDES & FILHOS, S.A. – fornecimento de betuminoso a 

quente. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

--- MÁRIO GONÇALVES, LDA – Aquisição de tubo corrugado. --------------------------------  

--- GKBWS CHEMICAL, LDA – aquisição de hipoclorito de Sódio -----------------------------  
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--- GINTÁQUA- Instalações Sanitárias, Lda – manutenção de equipamentos AVAC Tipo 1 

e Tipo 2 ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

--- GEPECTROFA, LDA – elaboração dos projetos de especialidades da 

reabilitação/modernização do Mercado Municipal de Vila Nova de Famalicão. ----------------  

--- DURVAL FERREIRA & ASSOCIADOS- Sociedade de Advogados RL – fornecimento 

de serviço de patrocínio, assessoria e consultadoria jurídica. --------------------------------------  

--- Deu conhecimento da proposta de concurso público internacional 02/DE – Serviço de 

refeições para os estabelecimentos de educação pré-escolar e do 1.º ciclo do ensino básico – 

alteração contratual para reposição do equilíbrio financeiro do contrato, que foi adjudicado à 

empresa GERTAL. ---------------------------------------------------------------------------------------  

--- Lembrou que tinha sido enviada uma segunda convocatória, aditando dois assuntos 

urgentes à ordem de trabalhos e a pedido da Câmara Municipal, entrando os mesmos como 

24.º e 25.º ponto. ------------------------------------------------------------------------------------------  

--- Deu conhecimento da entrada na Mesa de cinco documentos que a seguir seriam 

apresentados pelos respetivos partidos com assento na Assembleia Municipal. -----------------  

--- RITA CRUZ (PSD – fez a leitura de um voto de pesar que é do seguinte teor:-------------  

--- “Morreram 64 pessoas, outras duas centenas ficaram feridas, algumas das quais em 

estado grave. No maior incêndio de que há registos no país com cerca de 30 mil hectares de 

área florestal ardida, o incêndio que deflagrou em Pedrógão Grande, com consequências 

trágicas que afetaram também os concelhos vizinhos, chocaram todos os portugueses. --------  

--- Perante a maior tragédia humana provocada por fogos florestais em Portugal o nosso 

primeiro sentimento é para com as famílias enlutadas, o nosso primeiro gesto é nos 

solidarizarmos com a sua dor, a nossa primeira ação é oferecer a nossa generosidade e a 

nossa ajuda. ------------------------------------------------------------------------------------------------  

--- Numa democracia consolidada como a nossa, há sempre espaço para perguntas, para 

análises, para avaliações, para balanços, mas nunca podemos esquecer de homenagear 

aqueles que nos deixaram de uma forma que não somos capazes de imaginar, aqueles que 

sofrem e vão continuar a sofrer, aqueles que perderam tudo e o tudo é por vezes o muito 

pouco que tinham. ----------------------------------------------------------------------------------------  
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--- Pelo exposto, a Assembleia Municipal de Vila Nova de Famalicão, reunida em sessão 

ordinária de 30 de junho manifesta o seu profundo pesar e pelo falecimento de 64 pessoas 

em circunstâncias trágicas, transmitindo este nosso sentimento de consternação aos 

familiares e amigos, bem como a todas as pessoas afetadas, solidarizando-nos na sua dor e 

na sua tristeza.” -------------------------------------------------------------------------------------------  

--- DOMINGOS COSTA (CDU) – fez a leitura de uma moção que é do seguinte teor: ------  

--- “Solidariedade para com as vítimas e familiares das vítimas do trágico incêndio de 

Pedrógão Grande. -----------------------------------------------------------------------------------------  

--- É urgente outra política florestal! -------------------------------------------------------------------  

--- 1 - Considerando a grande tragédia ocorrida no passado dia 17 de Junho em Pedrógão 

Grande, distrito de Leiria, que provocou a morte a 64 pessoas e 257 feridos entre os quais 7 

considerados graves, num incêndio de proporções enormes que devastou mais de 50 mil 

hectares de floresta e uma parte urbana deste concelho alastrando ainda aos vizinhos de 

Castanheira de Pêra, Figueiró dos Vinhos, Ansião e Alvaiázere, daquele distrito, e atingindo 

consideravelmente o da Sertã, no distrito de Castelo Branco, bem como os de Pampilhosa da 

Serra e Góis, no distrito de Coimbra. ------------------------------------------------------------------  

--- 2 - Que, lamentavelmente, este acontecimento é das maiores tragédias de que há 

memória, tanto em número de vítimas como em área queimada, cujas causas mais próximas 

tem a ver com a formação, no local, de uma trovoada seca e onda de calor que rapidamente 

serviu de ignição à densa floresta. ----------------------------------------------------------------------  

--- 3 – Estas causas próximas tornaram-se fatais porque naquela região e local, estima-se ser 

predominante, em mais de 90% de área florestal, o cultivo do eucalipto e do pinheiro, 

espécies estas de alta combustão que preponderam na floresta portuguesa por serem fonte de 

altos negócios e rendimentos ligados a grandes interesses económicos e financeiros, sendo 

esta a razão a montante da maioria dos incêndios florestais. ---------------------------------------  

--- 4 – Sem prejuízo dos inquéritos em curso e das suas conclusões, não podemos ignorar 

que a causa principal dos incêndios e das zonas que os propiciam está no desinvestimento, 

desordenamento, falta de limpeza das matas, escassez dos meios permanentes e dos meios 

especiais de combate aos fogos, sendo ainda causas profundas: - a ausência de políticas de 

apoio ao desenvolvimento da agricultura e aos pequenos e médios agricultores e produtores 
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florestais; - a desertificação do interior, incentivada por falta de atividade produtiva com 

garantia de rendimento para os produtores; - bem como o aumento significativo das áreas de 

eucalipto plantadas. ---------------------------------------------------------------------------------------  

--- 5 - Pelo que o problema dos incêndios florestais só pode ser resolvido com uma efetiva 

política de ordenamento florestal, contrariando as extensas monoculturas, combatendo a 

hegemonia do eucalipto – que passou a ser a espécie que ocupa mais área no País –, 

defendendo a limpeza da floresta, a plantação de novas áreas de floresta tradicional, a 

abertura de caminhos rurais e florestais, bem como a valorização da agricultura e da 

pastorícia, e de ocupação do espaço rural. ------------------------------------------------------------  

--- Ordenamento esse que garanta aos produtores um preço justo pela madeira que, por ação 

do autêntico monopólio do eucalipto e da pasta de papel, se mantém a níveis semelhantes 

aos de há dez anos atrás, apesar dos custos de manutenção encarecerem a cada dia que 

passa. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

--- Ordenamento que conte com um dispositivo permanente de equipas de sapadores 

florestais e a retoma do Corpo de Guardas Florestais, integrado numa política de reforço das 

estruturas desconcentradas do Ministério da Agricultura, capazes de assegurar o 

acompanhamento, aconselhamento e apoio aos pequenos proprietários que detêm a 

esmagadora maioria da área florestal e que é necessário respeitar na sua especificidade. ------  

--- A Assembleia Municipal de V. N. Famalicão, reunida a 30 de Junho de 2017, delibera: --  

- Apresentar condolências às famílias enlutadas com a catástrofe mortal de 17 de Junho e 

manifestar a sua solidariedade para com as mesmas, com as dos seus feridos e para com 

estes; --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

--- Manifestar o seu muito apreço pelo grande empenho e coragem dos cerca de 2.000 

bombeiros e outros agentes da proteção civil envolvidos no combate às chamas e nas 

operações de socorro, de que, infelizmente, perdeu a vida um bombeiro e saído feridos 

quatro; ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

--- Lamentar as perdas de casas, de outros bens essenciais e de uma boa parte da economia 

da região; --------------------------------------------------------------------------------------------------  

--- Saudar todos os apoios manifestados às vítimas e suas famílias provenientes de vários 

pontos do país e do estrangeiro, numa autêntica onda solidária que atravessou fronteiras. ----  
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--- Apelar ao Governo para que garanta os apoios anunciados às populações atingidas e 

outros que sejam necessários para acudir aos prejuízos em equipamentos, atividades 

económicas, à agricultura, salvando aquela região. --------------------------------------------------  

---Recomendar ao Governo e à Assembleia da República a implementação de outra política 

agrícola, outra política florestal, não submetida aos grandes interesses financeiros, definindo 

a defesa da floresta portuguesa como prioridade da ação política, incentivando-se o cultivo 

de plantas menos inflamáveis, o reforço de meios humanos e profissionais, técnicos e 

financeiros para a prevenção e combate aos incêndios.” --------------------------------------------  

--- JOÃO ARAÚJO (PSD) -Fez a leitura de um voto de pesar que é do seguinte teor: -------  

--- “No passado dia 2 de Junho do corrente ano, faleceu o Prof. Doutor António Martins da 

Cruz, fundador da Universidade Lusíada. Em 1989, foi responsável pela vinda para a nossa 

cidade do Ensino Superior com a abertura do Polo da Lusíada- Famalicão. Numa altura em 

que o ensino Superior só se encontrava nas grandes cidades, todo o nosso Concelho muito 

lhe fica a dever.  ------------------------------------------------------------------------------------------  

--- Merece, por isso, todo o nosso reconhecimento muito sincero pela visão, pelo empenho, 

pela dedicação, contribuindo pelo progresso cultural, social e económico do nosso 

Concelho.  -------------------------------------------------------------------------------------------------  

--- O Grupo Parlamentar do Partido Social Democrata presta assim a sua mais sentida 

homenagem a este invulgar Cidadão de Honra e apresenta as suas condolências em 

particular à sua família e a todo o Universo Lusíada.” ----------------------------------------------  

--- PAULO COELHO (CDS/PP) - Fez a leitura de um voto de pesar que é do seguinte teor: 

--- “No passado dia 30 de Maio, faleceu, com 87 anos, o Dr. Manuel Campos Pereira.  -------  

--- Nasceu na freguesia de Brufe a 19 de Abril de 1930, filho de José Pereira de Oliveira e 

Joaquina Rosa de Campos, frequentou a escola primária de Brufe e depois ingressou no 

Colégio Camilo Castelo Branco, onde fez o quinto ano (atual 9º ano). Posteriormente fez o 

sexto ano no Colégio D. Nuno, na Póvoa de Varzim e o 7º. Ano no liceu D. Manuel no 

Porto, tendo dispensado o exame de aptidão para a admissão à Universidade do Porto, onde 

ingressou em 1949. ---------------------------------------------------------------------------------------  

--- Terminou a licenciatura em Medicina e Cirurgia na Faculdade de Medicina de Lisboa, 

em 28 de Janeiro de 1957. -------------------------------------------------------------------------------  



16MC 

--- Em Outubro de 1955, já concluídas todas as cadeiras da Licenciatura em Medicina, é 

chamado para prestar serviço militar. Terminada a recruta como cadete miliciano médico, é 

colocado no Hospital Militar Principal, no serviço de cirurgia, sendo promovido a oficial-

médico em Novembro de 1956. -------------------------------------------------------------------------  

--- Em Março de 1961 é nomeado para servir em comissão militar por imposição, no 

Comando Territorial Independente da Índia, sendo colocado no Hospital Distrital de Diu, 

como cirurgião militar. Aquando da invasão indiana, foi prisioneiro de guerra, em Goa. No 

Hospital Distrital de Diu, além de diretor da enfermaria militar, tinha o encargo do 

tratamento de todos os doentes do pólo cirúrgico do mesmo estabelecimento hospitalar. -----  

--- Em 1962 regressa à Metrópole, sendo colocado no Hospital Militar do Porto, onde 

trabalha até Abril de 1964, altura em que passou à disponibilidade, sendo contratado para o 

Hospital de Vila Nova de Famalicão. ------------------------------------------------------------------  

--- Foi diversas vezes condecorado com medalhas de Honra e Mérito atribuídas pela Câmara 

Municipal de Famalicão pelos serviços que prestou à comunidade famalicense enquanto 

médico.  ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

--- Nunca tendo sido militante de nenhum partido político, em momentos difíceis, deu a cara 

pelos projetos autárquicos em que acreditava, tendo integrado como independente, as listas 

do CDS à Câmara Municipal, o que para o CDS é motivo de honra e orgulho. -----------------  

--- Cidadão exemplar, com uma postura e personalidade de admirar, por tentar sempre e 

incansavelmente, ajudar o próximo.  -------------------------------------------------------------------  

--- Pela sua enorme dimensão humana, ética e profissional ficará na memória dos que com 

ele conviveram e dos que por ele foram assistidos.  -------------------------------------------------  

--- Pelo exposto, propõe-se que a Assembleia Municipal delibere: --------------------------------  

--- 1 - Aprovar o presente “Voto de Pesar” pelo falecimento do Dr. Manuel Campos Pereira, 

guardando um minuto de silêncio em sua memória; -------------------------------------------------  

--- 2 - Manifestar à sua família as mais sentidas condolências, transmitindo à mesma, o teor 

deste “Voto de Pesar”. -----------------------------------------------------------------------------------  

--- CÂNDIDA VELOSO (PSD) - Fez a leitura de um voto de congratulação que é do 

seguinte teor: ----------------------------------------------------------------------------------------------  
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--- “Foi em 1927 que tudo começou pela mão de Álvaro Carneiro Bezerra, Clemente Sousa 

Lopes, Amadeu Mesquita e Nelson Bouças. Homens de têmpera e de princípios que não 

deixaram por mãos alheias a tarefa de defenderem aquilo em que acreditavam. ----------------  

--- Nestes 90 anos muitos foram os que paulatinamente e sustentadamente construíram a A. 

H. B. Famalicenses/Corpo de Bombeiros dando continuidade aos princípios que nortearam 

os seus fundadores. ---------------------------------------------------------------------------------------  

--- Hoje a A. H. B. Famalicenses e um seu Corpo de Bombeiros formam uma equipa 

composta por 333 elementos que nos diversos patamares operacionais e funcionais mantem 

viva a tradição do Voluntariado e o lema Vida por Vida. -------------------------------------------  

--- Apostando num treinamento intensivo, no rigor operacional, numa gestão financeira e 

humana adequada e coerente e ainda na promoção do voluntariado, consegue a A. H. B. 

Famalicenses/Corpo de Bombeiros obter os melhores resultados e ver reconhecida por todos 

a sua qualidade e o seu esforço. ------------------------------------------------------------------------  

--- Palavras como as que proferiu o Comandante Jaime Marta Soares, Presidente da Liga dos 

Bombeiros Portugueses na sessão solene do passado dia 25 são altamente elogiosas para a 

instituição, citamos: “… não sendo o Regimento em Lisboa e o Batalhão no Porto é difícil 

encontrar uma formatura de Bombeiros com esta dimensão, com esta capacidade e com este 

aprumo que aqui se encontra nos Bombeiros Famalicenses. ---------------------------------------  

--- Eu diria que hoje todos os caminhos de Famalicão convergem para a casa dos Bombeiros 

Famalicenses o que tem a sua razão de ser pois nesta casa há um muito grande cruzamento 

de situações, que é importante valorar, falar sobre elas: há cordialidade, bem receber, 

simpatia, amizade e gratidão que são valores extraordinários. Aqui hoje nós sentimos 

também, em simultâneo, a competência, o rigor, e a disciplina numa grande organização, 

altamente bem gerida pelos seus órgãos sociais e em perfeita sintonia com o seu Corpo 

Ativo. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

---Pelo exposto, o Grupo Municipal do Partido Social Democrata propõe que a Assembleia 

Municipal delibere: ---------------------------------------------------------------------------------------  

---1. Aprovar o voto de congratulação pelo nonagésimo aniversário da Associação 

Humanitária de Bombeiros Voluntários Famalicenses e do seu Corpo de Bombeiros; ---------  

--- 2. Dar conhecimento do presente voto de congratulação à Instituição visada.” --------------  
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--- JORGE OLIVEIRA (PSD) – disse: --------------------------------------------------------------  

--- “Senhor Presidente era para nos termos do artigo 62.º, número 4, do nosso regimento, 

solicitar uma votação em separado dos quatro primeiros pontos, relativamente ao último 

ponto da moção da CDU. Portanto, o que estamos aqui a propor é exatamente que os 

primeiros quatro pontos, ou se quiser os primeiros quatro itens, já que ela não tem pontos, se 

tenha uma votação em separado do último ponto, porque de facto nós queremos fazer uma 

votação diferenciada.  ------------------------------------------------------------------------------------  

--- Aproveitando esta interpelação para uma segunda circunstância, a ser aprovado o voto de 

pesar apresentado pelo grupo municipal do PSD, sobre os incêndios que deflagraram no país 

há quinze dias atrás, nós não mencionamos a circunstância de um minuto de silêncio, mas se 

o plenário assim o entender, nós achamos que seria adequado em caso da sua aprovação.” ---  

--- PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL EM EXERCÍCIO (LUÍS 

ÂNGELO OLIVEIRA) – disse: -----------------------------------------------------------------------  

--- “Eu passo a palavra ao senhor deputado da CDU, para ver se obsta a que se separe, 

porque é possível do ponto de vista substancial e formal. Agora, o proponente tem que o 

aceitar. Caso não aceite não será votado em separado. ----------------------------------------------  

--- Senhor deputado, convertendo isto em miúdos, como se costuma dizer, teríamos duas 

propostas, uma entre o 1 e o 4, e outra só com o ponto 5.” -----------------------------------------   

--- DOMINGOS COSTA (CDU) – disse: -----------------------------------------------------------  

--- “Não vemos inconveniente.” ------------------------------------------------------------------------  

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL EM EXERCÍCIO (LUÍS ÂNGELO 

OLIVEIRA) – disse: ------------------------------------------------------------------------------------  

--- “Assim será feito. -------------------------------------------------------------------------------------  

--- “Senhores deputados passaremos então à votação dos votos. ----------------------------------  

--- POSTO À VOTAÇÃO O VOTO DE PESAR, APRESENTADO PELO GRUPO 

MUNICIPAL DO PSD, FOI O MESMO APROVADO, POR UNANIMIDADE. ------------  

--- PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL EM EXERCÍCIO (LUÍS 

ÂNGELO OLIVEIRA) – disse: -----------------------------------------------------------------------  
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--- Senhores deputados, relativamente à moção apresentada pela CDU, que é a proposta n.º 

2, teremos agora a 2.1 e a 2.2, vamos-lhe assim chamar. Portanto, a 2.1 incluirá os pontos 1, 

2, 3 e 4 da moção e a 2.2 que inclui o ponto 5. -------------------------------------------------------    

--- POSTA Á VOTAÇÃO A MOÇÃO APRESENTADA PELO GRUPO MUNICIPAL DA 

CDU, NO SEU PONTO 2.1, FOI A MESMA APROVADA, POR UNANIMIDADE. NO 

SEU PONTO 2.2 FOI A MESMA APROVADA, POR MAIORIA, COM CATORZE 

VOTOS A FAVOR E QUARENTA E OITO ABSTENÇÕES. -----------------------------------  

--- POSTO À VOTAÇÃO O VOTO DE PESAR APRESENTADO PELO GRUPO 

MUNICIPAL DO PSD, FOI O MESMO APROVADO POR UNANIMIDADE. -------------  

--- POSTO À VOTAÇÃO O VOTO DE PESAR APRESENTADO PELO GRUPO 

MUNICIPAL DO CDS/PP, FOI O MESMO APROVADO POR UNANIMIDADE. --------  

--- POSTO À VOTAÇÃO O VOTO DE CONGRATULAÇÃO APRESENTADO PELO 

GRUPO MUNICIPAL DO PSD, FOI O MESMO APROVADO POR UNANIMIDADE. --  

--- De seguida fez-se um minuto de silêncio, pelas vítimas dos incêndios de Pedrógão 

Grande, pelo falecimento do Prof. Doutor António Martins da Cruz e pelo falecimento do 

Dr. Manuel Campos Pereira. ----------------------------------------------------------------------------  

 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

--- Terminado o período de Antes da Ordem do Dia, passou-se de imediato ao período da: ---  

-------------------------------------------ORDEM DO DIA --------------------------------------------  

--- PRIMEIRO PONTO – INFORMAÇÕES DO SENHOR PRESIDENTE DA CÂMARA 

MUNICIPAL SOBRE A ATIVIDADE DA MESMA. (GRELHA D) --------------------------------  

--- PAULO PINTO (PS) – disse: ----------------------------------------------------------------------  

--- “Senhor Presidente de Câmara, duas questões muito breves da minha parte. A primeira 

prende-se com a Travessa dos Eixidos, no centro da nossa cidade. Aqui há uma questão de 

alguns meses, fruto de um pedido de alguns habitantes de um daqueles prédios, foi pedido à 

Câmara que colocasse algo que impedisse o estacionamento numa parte das vias, visto que 

quando as viaturas estacionavam nos dois sentidos, era impossível no caso de ser necessário, 

esperemos bem que nunca venha a ser necessário, por exemplo ter de passar um carro de 

bombeiros e não haver espaço. Foi colocado e bem, mas infelizmente já em parte da via 

continua a haver estacionamento. Certos habitantes, moradores naquela zona confrontaram a 
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polícia que disse que não poderia autuar, porque não havia placa de sinalização, visto que 

antigamente existia e a mesma tinha sido retirada. Pedia ao senhor Presidente se poderia 

tomar as devidas providências para resolver essa situação. -----------------------------------------  

--- Senhor Presidente, há cerca de seis meses, por causa da questão dos terremos do 

cemitério de Riba de Ave, perguntei ao senhor Presidente na altura, como é que estava a 

situação, dadas as decisões do Tribunal. Voltava agora como na altura, continua uma 

situação que não sabemos como é que está, o Tribunal decidiu de uma forma, e sabemos 

como é que estão as questões dos Tribunais, demoram sempre o seu tempo a resolver, 

infelizmente a lei da vida, a vida continua e cada vez são necessários os terrenos para fazer 

algo, gostaríamos de saber qual o ponto da situação nessa matéria, o que é que a Câmara 

pensa fazer para poder resolver essa situação.” ------------------------------------------------------   

--- PAULO COSTA (BE) - disse: ---------------------------------------------------------------------  

--- “Gostaria de fazer algumas perguntas ao senhor Presidente de Câmara, e começo com o 

território de Riba de Ave. Foram abatidas algumas árvores na avenida…, que eu agora não 

posso precisar, mas naquela parte central de Riba de Ave, foram abatidas algumas árvores e 

eu gostaria de saber qual foi o motivo, que o meu camarada fez-me chegar a inquietação de 

alguns populares da freguesia. Não sei se há uma resposta por parte da Câmara Municipal 

relativamente a essa situação! ---------------------------------------------------------------------------  

--- Outra questão é relativamente à Escola n.º 1. Pelos vistos ela vai ser encerrada em 

Setembro e os discentes, os docentes e funcionários certamente, irão transitar para a Júlio 

Brandão. Alguns pais fizeram-nos chegar a inquietação relativamente, não só à questão da 

integridade dos miúdos, dada a disparidade de idades que frequentarão esse espaço, como 

também alguma inquietação relativamente a custos acrescidos relativamente a transportes 

para ATL’s. Não sei se a Câmara tem alguma resposta para lhes dar, deixo esta questão aqui.  

--- Depois em jeito de voto de protesto, o qual estaria certamente fadado ao insucesso, há 

cerca de um ano, o Bloco de Esquerda apresentou aqui uma recomendação que foi aprovada 

por unanimidade, relativamente a uma adaptação dos parques infantis para crianças com 

necessidades especiais, com circunstâncias físicas, nomeadamente que as permitissem 

frequentar esses espaços. Entretanto a Câmara Municipal vai inaugurando parques infantis e 

hélas não aceita ou não vai cumprindo esta recomendação. Eu sei que nós somos um fórum 
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relativamente folclórico, mas não quero deixar de registar aqui este desrespeito por parte do 

executivo a esta recomendação. ------------------------------------------------------------------------  

--- Por fim, uma outra questão são breves, mas são algumas, eu e alguns camaradas meus 

ontem visitamos uma comunidade cigana em Meães e tivemos um regresso ao passado 

nitidamente. Quer dizer, foi um choque para começar, verificar que, mesmo com a 

peculiaridade daquela comunidade, verificar que há pessoas que vivem em circunstâncias, 

eu diria, miseráveis. Desculpem-me caracterizar a coisa assim, mas são circunstâncias muito, 

muito, muito difíceis, nomeadamente dois agregados familiares. As pessoas que nos fizeram 

chegar essas dificuldades, porque um deles está a dormir num antigo furgão, e outro num 

anexo sem quaisquer condições. Ali vivem cerca de oitenta pessoas em condições infra-

humanas, há que registá-lo, eu penso que a ação social, o executivo, deveriam tomar alguma 

iniciativa em relação àquela comunidade. Eu sei que não há, pelo menos formalmente, não 

há mediadores junto destas comunidades, mas seria importante que a Câmara desenvolvesse 

uma política de integração e de minimização das circunstâncias terríveis em que aquelas 

pessoas vivem!” -------------------------------------------------------------------------------------------  

--- DOMINGOS COSTA (CDU) – disse: -----------------------------------------------------------  

--- “Para referir aqui nesta informação do senhor Presidente que, de alguma forma, e uma 

vez mais, nos congratulamos com a referência que é feita às comemorações do centenário de 

Lino Lima a qual irá continuar e que em breve iremos certamente ter mais notícias sobre a 

forma de o fazer, e também fazer uma referência ao roteiro Camiliano que, recentemente, 

numa deslocação ao Porto, houve a oportunidade de fazer a visita a alguns locais, 

designadamente onde se encontra sepultado Camilo e também onde esteve preso na cela da 

cadeia da relação, sendo certo que nos pareceu, de alguma forma, ter em conta aspetos que 

tem a ver com isto: na verdade, era da maior importância que esta iniciativa tivesse aquilo 

que se pode dizer, um chamado feedback, ou seja, catapultar e fazer projetar muito para fora 

do território e cada vez mais, formas de atrair muita gente que possa vir aqui a Famalicão 

visitar, portanto, e fazer o roteiro Camiliano por Famalicão e, naturalmente, também fora de 

Famalicão! Importava, na verdade, porque isto ajudaria o próprio concelho nas várias 

vertentes!... ------------------------------------------------------------------------------------------------  
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--- Também queríamos referir um outro aspeto, que foi aqui bem sublinhado, que é de facto 

um problema de saúde pública, no que se refere à da comunidade cigana, designadamente 

essa de Meães, a qual necessita, com muita urgência que seja acudida, porque esta situação é 

de facto muito melindrosa, pode causar problemas sérios e, portanto, acho que o município 

deverá encetar alguns esforços, chamar, ver com os representantes da comunidade formas 

rápidas de intervir naquele local, no que diz respeito, pelo menos, a questões mínimas de 

salubridade, digamos assim.  ----------------------------------------------------------------------------  

--- Referir que nos inquieta, e penso que todos nós os famalicenses, o facto de haver numa 

associação de bombeiros, que é a Associação Humanitária dos Bombeiros de Famalicão, 

uma contenda, digamos assim, e penso que o município poderia servir aqui um pouco de 

interlocutor, por forma a que esta contenda chegasse a bom porto. Na verdade é inquietante 

para os famalicenses que os homens da paz andem um pouco em confronto, e achamos de 

facto que o Município pode levar em conta a resolução deste problema, também tendo em 

conta aquilo que os bombeiros, que se encontram de alguma forma desgostosos, que não 

estão de acordo com algumas questões que lhes parecem estar a prejudicar o acesso a 

determinadas valências, achamos que o município pode aqui fazer algo no sentido de isto ser 

resolvido.” -------------------------------------------------------------------------------------------------  

--- ANDRÉ COSTA (PS) – disse: ---------------------------------------------------------------------  

--- “Senhor Presidente, neste ponto de perguntas a V.ª Exa, começo já por fazer uma 

pergunta mais abrangente: por que é que Famalicão não se quer tornar um concelho mais 

amigo do ambiente? E, concretizando isto em duas perguntas que vou fazer, relacionadas 

com um tópico, a mobilidade elétrica. O Conselho de Ministros no ano passado aprovou um 

alargamento dos postos de carregamento de veículos elétricos que atualmente estão 

presentes em 25 municípios, fruto de um programa anterior, será alargado este ano a mais 

202 municípios, se não estou em erro, e Famalicão não está incluído neste lote de 

municípios! Temos desde, Vila Verde, Cabeceiras de Basto, Celorico de Basto. Por que é 

que Famalicão não está incluído neste lote? Que diligências fez V.ª Exa enquanto Presidente 

de Câmara para esta inclusão?  -------------------------------------------------------------------------  

--- Em segundo lugar, outra pergunta também dentro deste âmbito: o Estado Português 

através do seu fundamental, lançou um incentivo denominado veículos de serviços urbanos 
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ambientais elétricos. Isto constitui na substituição de veículos de serviços urbanos 

ambientais por veículos elétricos, sendo estes de limpeza urbana, nomeadamente ligeiros de 

mercadorias com função de varredora, aspiradora, lavadora, com um apoio deste fundo em 

cerca de 50%, ou seja, o estado através do fundo ambiental apoiava em 50% esta conversão 

dos veículos de limpeza urbana em veículos elétricos. Concorreram 117 municípios e 

instituições municipais e Vila Nova de Famalicão não concorreu, deixou fugir um fundo que 

no total totalizavam 10 milhões de euros! Por que é que Famalicão não apresentou uma 

candidatura dentro deste incentivo? Por isso e concluindo, por que é que Famalicão não se 

quer tornar num município mais amigo do ambiente? “ ---------------------------------------------   

--- HUGO SAMPAIO (PS) – disse: ------------------------------------------------------------------  

--- “Senhor Presidente temos aqui um despacho assinado por si com data de hoje, que tem 

por base aqui um contrato de ajuste direto, 20 mil euros, com uma empresa de Santa Maria 

da Feira, empresa GEOMA, que tem por base a elaboração de um estudo geológico e 

geotécnico. Senhor Presidente queremos que nos esclareça acerca deste ajuste direto.” -------  

--- PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL (PAULO CUNHA) – disse: ---------------  

--- “As questões colocadas pelo senhor deputado Paulo Pinto, sobre a Travessa dos Eixidos, 

é nossa convicção de que as normas que estão em vigor são suficientes para, havendo ou não 

havendo a tal sinalética, que eu não sei a que sinalética é que se refere a autoridade policial a 

que se referiu, para que o estacionamento seja considerado um estacionamento proibido, 

tanto assim, que há registo de infrações que têm sido objeto de sanção. São vários os casos 

que têm sido sancionados. Nós também temos referido junto das autoridades policiais a 

necessidade daquela situação ser objeto de uma fiscalização mais atenta, para, como disse e 

bem, ficar desobstruído aquele acesso para que de uma circunstância de algum infortúnio, 

veículos de emergência possam aceder àquele local.  -----------------------------------------------  

--- Quanto ao cemitério de Riba de Ave, temos acompanhado a situação com a Junta e a sua 

Presidente da Vila de Riba de Ave, no sentido de procurar ajudar a criar as condições para 

que o constrangimento judicial seja ultrapassado. Há diligências em curso, temos 

acompanhado, como sabe a gestão não é municipal, é da freguesia, mas temos tido o cuidado 

de dar o apoio necessário para que o processo seja ultrapassado.  ---------------------------------  
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--- Senhor deputado Paulo Costa, sobre o abate de árvores em Riba de Ave. Quando há um 

abate de árvores em qualquer circunstância no concelho de Vila Nova de Famalicão, é 

sempre por razões objetivas, não é por razões subjetivas, não é por vontade de cortar 

árvores. O senhor deputado está incompreensivelmente preocupado com a permanência da 

arborização e eu partilho essa preocupação, agora a minha preocupação também tem que ser 

da segurança das pessoas. E sempre que é detetada uma situação que tecnicamente 

recomenda o abate de árvore, eu tenho que a abater sob pena de ser responsável pela 

consequência que a insegurança provoca. Não está aqui em causa agora saber porque é que 

chegou àquele ponto, até podemos debater isso, mas o que é facto é quando chega a esse 

ponto à Câmara Municipal ou à Junta de Freguesia, conforme as circunstâncias, na minha 

opinião não resta outra opção que não seja essa. E é o que está a acontecer nesse caso, como 

tem acontecido noutros casos. E é óbvio, que em circunstância alguma me demitirei da 

obrigação de zelar pela segurança das pessoas. Pode acontecer infortúnios, fruto do 

desconhecimento da situação, mas sempre que eu conheço uma situação de degradação da 

sustentabilidade física de uma árvore, compete-me tomar atitudes para preservar a segurança 

das pessoas.  -----------------------------------------------------------------------------------------------  

--- Sobre a questão da Conde de S. Cosme e a solução provisória dos alunos se deslocarem 

para a Júlio Brandão, senhor deputado, há uns anos atrás, na Escola Luís de Camões, 

também por força das obras, as crianças foram para a Camilo Castelo Branco, uma escola 

também com ensino secundário, ao contrário da Júlio Brandão, não houve nenhum 

problema, senhor deputado! É nossa convicção que a comunidade educativa saberá e bem 

como tem sabido no passado, articular por forma a que as crianças que estão no primeiro 

ciclo nessa escola, sejam e tenham as condições necessárias ao longo do ano letivo que 

começará em setembro. Sobre o transporte até lá senhor deputado, essa competência não é 

da Câmara Municipal! Não é connosco, portanto não posso pronunciar-me sobre isso! -------  

--- Sobre a intervenção do parque infantil, senhor deputado nós cumprimos as deliberações 

da Assembleia Municipal e devo comunicar-lhe que está já em fase de adjudicação a 

intervenção no parque infantil, o chamado parque 1.º de maio, exatamente para cumprir a 

recomendação que foi aprovada nesta Assembleia Municipal por vossa proposta. -------------  
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--- Sobre a questão das famílias de etnia cigana em Meães, nós temos acompanhado essa 

problemática, aliás como penso que sabe, fizemos uma intervenção na escola do 1.º ciclo de 

Meães, uma intervenção que valorizou muito aquele espaço e criou condições para que as 

crianças particularmente aquela comunidade, mas não só, tivessem boas condições de acesso 

ao ensino, é uma intervenção recente, que foi concluída e que deu dignidade àquele espaço 

dedicado ao ensino, à escola do 1.º ciclo do ensino básico de Meães. ----------------------------   

--- Quanto às habitações dessas famílias, penso que sabem que aquele terreno é privado, não 

é do domínio público. Nós não temos jurisdição sobre esse terreno. Temos acompanhado, 

até do ponto de vista jurídico, temos ajudado essas famílias, para que a questão da 

propriedade do terreno possa ser ultrapassada. Porque como sabe, para que a Câmara 

Municipal possa ajudar a que se façam intervenções nas suas habitações, é preciso que exista 

um título ou de propriedade ou então que o proprietário autorize essa mesma intervenção. É 

nessa circunstância que estamos. Mas devo também dizer-lhe, que há um conjunto de 

programas do âmbito sociocultural ou socioeducativo, que têm sido implementadas naquela 

comunidade, para ajudar obviamente a minorar as suas circunstâncias. --------------------------  

--- Senhor deputado Domingos Costa, fez referência ao roteiro turístico Camiliano e teve o 

cuidado de acompanhar na visita que fizemos a alguns espaços na cidade do Porto. Esse 

roteiro está a ser dinamizado, está a ser trabalhado conjuntamente entre a Câmara Municipal 

e as diferentes entidades, nomeadamente o Centro de Fotografia e a Livraria Lello, mas 

também a Biblioteca Municipal do Porto e a Venerável Irmandade de Nossa Senhora da 

Lapa, em que cujo cemitério está depositado o corpo de Camilo Castelo Branco, e é nossa 

convicção que a breve trecho se poderá criar aqui um verdadeiro roteiro Camiliano que terá 

também uma vocação turístico cultural, aproveitando a referencia cultural de Camilo para 

que haja promoção turística. Penso que concluirá como nós, que existe um potencial para 

que assim aconteça. --------------------------------------------------------------------------------------  

--- Quanto aos Bombeiros Voluntários de Vila Nova de Famalicão, temos acompanhado o 

processo, estamos informados acerca do que está a suceder. Devo dizer o que já tenho 

referido em várias circunstâncias, que a conjugação de meios operacionais entre as três 

corporações de Bombeiros tem permitido, felizmente, uma permanência da capacidade 

operacional. Portanto, a capacidade operacional ao nível da Proteção Civil no concelho de 
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Vila Nova de Famalicão, está assegurado apesar duma circunstância que citou, que 

obviamente não é desejável. É nossa convicção de que se está a caminhar num sentido de 

uma solução desse processo, e a Câmara Municipal sem ingerência indevida, porque é uma 

instituição autónoma que tem as suas regras, e obviamente a Câmara Municipal não pode 

interferir nas mesmas, tudo continuaremos a fazer para que essa situação seja ultrapassada. -  

--- Quanto à questão que o senhor deputado André Costa aqui colocou, a Câmara Municipal 

de V. N. de Famalicão tem um conjunto de ações senhor deputado, que nos sinalizam como 

um concelho sustentável também no ponto de vista ambiental. Temos muitas medidas em 

curso ao nível da mobilidade, ao nível da intervenção que estamos a fazer, nomeadamente 

nos nossos rios, mas também na plantação de árvores, o desafio que criamos de plantar 25 

mil árvores até ao ano de 2025, são só algumas medidas que sinalizam essa preocupação 

ambiental do nosso concelho. ---------------------------------------------------------------------------  

--- Os casos concretos que citou, são programas específicos, cuja submissão exige um 

conjunto de regras e alguns desses casos a decisão, como sabe, não é municipal, a decisão é 

governamental, que obviamente nós respeitamos e acreditamos que possamos não estar nas 

condições que para alguns são consideradas necessárias para que assim seja. -------------------  

--- Senhor deputado Hugo Sampaio eu lamento não poder ajudá-lo, eu assino diariamente, 

como deve imaginar, muitos despachos. Eu não sei a que despacho é que o senhor deputado 

se refere, mas se a Mesa da Assembleia Municipal notificar para prestar essa informação, 

prestá-la-ei com todo o prazer.” ------------------------------------------------------------------------  

--- NUNO SÁ (PS) – disse: -----------------------------------------------------------------------------  

--- “Muito rapidamente senhor Presidente estive atento às informações que prestou, mas eu 

pretendia aprofundar e também ajudá-lo.  -------------------------------------------------------------  

--- Em primeiro lugar o despacho a que o meu camarada de bancada se refere, tem que ver 

com uma encomenda da parte da Câmara Municipal, do senhor Presidente, para um estudo 

geológico e geofísico ao solo e subsolo do Estádio Municipal de Vila Nova de Famalicão. 

Eu ajudo-o, por vinte mil euros uma empresa ali da zona de Aveiro. O senhor Presidente 

pediu esse estudo, pediu que fosse em ajuste direto e que fosse breve, porque o ajuste direto, 

como todos sabemos é muito mais rápido e escapa a uma série de filtros de controlo nos 

termos da Lei. E nós ficamos um pouco admirados com tudo isto, porque a três meses de 
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eleições, naturalmente, os ajustes diretos merecem um especial cuidado e, certamente que o 

senhor Presidente também o terá, não digo o contrário, mas deve haver muita urgência para 

encomendar um estudo ao subsolo do Estádio Municipal de Vila Nova de Famalicão! Estudo 

geotécnico! E, portanto, pretendemos saber o que é que se passa? Algum risco de terramoto 

vai haver ali obras na zona dos campos de ténis, das piscinas, do pavilhão do FAC. O que é 

que se passa para em quinze dias ser entregue este ajuste direto e já foi assinado o contrato e 

a despesa. --------------------------------------------------------------------------------------------------  

--- Em segundo lugar senhor Presidente, relativamente ao espaço de Meães. Deixe-me dizer-

lhe, que até juridicamente, obviamente respeito o que disse, mas estou em absoluto 

desacordo e não aceito! E tinha de o vir dizer! Senhor Presidente não é verdade que a 

Câmara não tem jurisdição sobre o território privado, vamos ser claros, na minha opinião! A 

Câmara Municipal de Vila Nova de Famalicão tem jurisdição sobre todo o território do 

município de V. N. de Famalicão, que se divide em propriedade privada e propriedade 

pública e até outros tipos de propriedade como sabe, municipal também. E, no âmbito deste 

território, sobre o qual o senhor Presidente, a autarquia, o município, tem toda a jurisdição, 

existem depois diferentes competências de intervenção do município, consoante o tipo de 

território, de propriedade, se for privado a Câmara tem determinadas competências, se for 

público tem outras e, se for municipal tem outras, mas tem jurisdição sobre todo o território 

do município. Senhor Presidente, quando for Presidente da Câmara, não abdico de nenhuma 

parcela do nosso território da sua jurisdição do município. E, portanto não aceito e acho que 

está enganado! Se acha que é assim acho que está enganado! Não está ver bem, na minha 

opinião, as suas competências. Defenda o nosso território. E portanto, sim, temos que olhar 

com atenção para o que se passa ali em Meães, mesmo sendo propriedade privada! A 

Câmara tem jurisdição, agora vamos ver que competências é que terá, e as crianças não 

precisam só de escola! Temos que ver que vivem ali pessoas, em que condições, e a Câmara 

senhor Presidente, pode intervir! Não aligeire assim as suas responsabilidades, porque nós 

não aceitamos isso! ---------------------------------------------------------------------------------------  

--- Queria também a propósito da escola a que se referiu em Meães, eu acompanhei as 

notícias e é evidente que é importante intervir, mas tanto quanto me pareceu, a maioria, 

senão 100%, e gostava que esclarecesse da população escolar, e muito bem, porque é 
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preciso, é um passo essencial para a integração da comunidade do acesso à educação, eu 

parece-me que é quase exclusivamente da comunidade da etnia cigana. E eu tenho muitas 

dúvidas, não sendo um especialista na matéria, nem professor, nem pedagogo, mas temos o 

dever de fiscalizar e de acompanhar, e é isso que estou aqui a exercer, tenho muitas dúvidas 

sobre este modelo de inclusão! Se só escolas de uma determinada, compostas por uma só 

etnia, é a melhor forma de integração e de inclusão social! Nesse sentido, pergunto senhor 

Presidente, se houve pareceres técnicos, quem é que acompanhou tudo isto, designadamente 

também o Ministério da Educação, os responsáveis da educação, que estribam e que 

fundamentam termos numa escola só crianças de uma determinada etnia?” ---------------------   

--- PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL (PAULO CUNHA) – disse: ---------------  

--- “Antes de mais agradecer ao senhor deputado Nuno Sá que tenha esclarecido a pergunta 

que o colega de bancada aqui trouxe, porque de facto da forma como foi colocada e o senhor 

deputado reconheceu que eu não podia responder. O ajuste direto que foi praticado, e eu não 

me sinto diminuído em nenhuma das minhas competências até que legalmente esteja no 

período em que não possa praticar esses atos, porque ao contrário do que algumas pessoas 

pensam, o cenário que estamos a aproximar, não significa que o concelho vai de férias, o 

concelho continua cá e a precisar que os seus autarcas sejam responsáveis e pratiquem os 

seus atos. Não me demitirei de nenhuma das minhas responsabilidades! -------------------------  

--- Sobre o procedimento concursal em que foi praticado, deve-se a uma única razão, está 

em curso, como penso que é do conhecimento dos senhores deputados, um projeto de 

intervenção no Estádio Municipal. A conclusão desse projeto de intervenção pressupõe que 

se faça esse estudo. Essa é a única razão que levou a fazer este estudo! Todo o projeto que se 

quer fazer a jusante pressupõe que primeiro no ponto de vista geotécnico se conheça o solo 

onde vai ser feita a intervenção! E só por isso é que foi praticado este ato e este 

procedimento contratual através de ajuste direto! E, contrariamente ao que diz o senhor 

deputado, não é um ato menos significável a nenhum dos outros. Está tal como os outros 

sujeito ao mesmo procedimento legal! O senhor deputado deve conhecer o Quadro da 

Contratação Pública que tem várias formas para a contratação pública. O procedimento 

concursal é uma forma exatamente igual às outras. Tem enquadramento legal como tem o 

concurso público, como tem qualquer outro procedimento concursal. E não vale a pena a 
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tese da diabolização de ajustes diretos, porque serão praticados pela Câmara Municipal, 

começando pelo Governo, começando pelas Juntas de Freguesia, ou por qualquer outra 

entidade. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

--- Senhor deputado, a Escola de Meães à semelhança de outras escolas, penso que o senhor 

deputado conhece o regime, a Câmara não define quem são os alunos que vão para as 

escolas. Os alunos é que escolhem as escolas. É assim que funciona. O que há ali é uma 

aposta daquelas crianças compreensível com base na proximidade e uma aposta do 

agrupamento, não é nenhuma aposta da Câmara Municipal senhor deputado!” -----------------  

--- NUNO SA (PS) – disse: -----------------------------------------------------------------------------  

--- “Não é uma pergunta retórica, é uma pergunta mesmo para ficar na Assembleia 

Municipal, na sua ata, e também aos famalicenses, que isto está a ser transmitido, 

televisionado no órgão nobre do município. ----------------------------------------------------------  

--- Eu agradeço ao senhor Presidente os esclarecimentos que prestou, designadamente em 

relação á escola, à intervenção, eu acho senhor Presidente, que por vezes, perdoe-me a 

expressão, peca por defeito, por falta de ambição de querer inovar mais e refugiar-se muito 

no discurso legal, que é do agrupamento de escolas, não é nada com o município! Umas 

vezes o município é responsável por tudo que de bom acontece, parece querer ir para a 

fotografia, noutras coisas, perdoe-me, mas não posso encontrar outra expressão, refugia-se 

muito, “isso não é comigo, isso é com o agrupamento de escolas e não posso fazer muito!” 

Pode fazer mais, senhor Presidente, eu acho que pode fazer mais! Mas o que me traz aqui e, 

o tempo estando a terminar é o seguinte: o solo onde vai haver intervenção do Estádio 

Municipal é o dos campos de ténis, ou é o das piscinas, ou é do estádio, ou é o do FAC? Se 

for a jusante é o dos campos de ténis. Estaremos atentos ao que lá se passa. --------------------  

--- E termino senhor Presidente, a intervenção está a decorrer e agora é que foram pedidos os 

estudos para o subsolo! Parece-me que alguma coisa está muito ao contrário e estaremos ali 

a começar a casa pelo teto! Estaremos atentos.” -----------------------------------------------------  

--- DOMINGOS COSTA (CDU) – disse: -----------------------------------------------------------  

---“Era só mesmo uma insistência recomendando de facto à Câmara que, no que diz respeito 

a esta comunidade cigana, o local onde está instalada, que proceda com urgência a uma 

melhoria radical, como é evidente, da situação daquela área, independentemente do 
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proprietário. Provavelmente o proprietário também não está nada agradado com a situação 

em que aquilo se encontra! E, como tal, de bem fazer, não verá qualquer inconveniente o 

proprietário que a Câmara melhore a situação daquela zona. E é muito basicamente disto que 

se trata. Naturalmente que há muitos mais aspetos a ter em conta, mas este é o que se exige, 

de imediato, dado que se trata de um problema de saúde pública.” --------------------------------  

 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

--- PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL EM EXERCÍCIO (LUÍS 

ÂNGELO OLIVEIRA) – disse: -----------------------------------------------------------------------  

--- “Senhores deputados vamos entrar no segundo ponto da ordem de trabalhos e a Mesa faz 

aqui a seguinte proposta: propúnhamos que fossem discutidos os pontos três, quatro, cinco, 

seis, sete e oito e também o ponto vinte e quatro, pelo facto de ter havido um aditamento e 

por se tratarem todos de apoios financeiros. Se nenhum dos senhores deputados se 

opusessem, discutiríamos em conjunto e votaríamos em separado. -------------------------------  

--- Posta à votação a proposta da Mesa, foi a mesma aprovada por unanimidade. -----------  

--- SEGUNDO PONTO - DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DA CÂMARA 

MUNICIPAL DE APOIO FINANCEIRO AO INVESTIMENTO A REALIZAR PELA OLBO & 

MEHLER TEX, LDA., COM SEDE NA RUA DE SEGURES, N.º 21, 4770-330, FREGUESIA 

DE LANDIM, DO CONCELHO DE VILA NOVA DE FAMALICÃO, NO MONTANTE DE 

1.400.000.00€, NO ÂMBITO DO REGULAMENTO DE PROJETOS DE INVESTIMENTO 

DE INTERESSE MUNICIPAL, DESIGNADO POR PROJETOS 2IN, TUDO NOS TERMOS 

DA RESPETIVA PROPOSTA. (GRELHA E) ---------------------------------------------------------  

--- PAULO COSTA (BE) – disse: --------------------------------------------------------------------  

--- “Numa apreciação breve, um pouco naquilo que vem sendo entendimento do Bloco de 

Esquerda, umas vezes mais acentuado em relação ao não, outras vezes em relação ao sim, e 

acabamos maioritariamente por nos abstermos em relação a estas propostas. -------------------  

--- Deste bolo de isenções fiscais, estes seis projetos beneficiarão do total de um volume de 

cerca de cento e oitenta e cinco mil euros. Isto é, o município vai prescindir de arrecadar 

cento e oitenta e cinco mil euros! Eu sei que em seis projetos, uns com uma maior grandeza 

do que outros, uns mais certamente questionáveis do que outros, falo por exemplo da S. 

Roque onde a quantidade de trabalho precário é significativo, e o que não deixa de ser 
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lamentável por parte Bloco de Esquerda, haver apoio a este tipo de investimentos em que 

não se reflete num dos fatores que é valorizado, que é a criação de emprego sustentado. É 

claro que estes seis projetos, em relação a projetos que já aqui discutimos, nomeadamente da 

TMG, da Continental, diriam os Ingleses, os Norte Americanos que seriam peanuts, mas não 

deixam de ser verbas que nomeadamente noutras áreas poderiam ser utilizados pelo 

município e que acabam por beneficiar sempre ao arrepio duma lógica de atração de 

investimento, etc., porque por muitas vezes, quer dizer, algumas destas empresas, não será o 

caso de todas, porque até uma está sediada num concelho vizinho, mas muitas destas 

empresas estão sediadas no concelho já com dezenas de anos de tradição, portanto não seria 

por falta destes incentivos que deixariam de investir e, portanto, nós iremos nos abster em 

relação a todos os projetos apresentados.” ------------------------------------------------------------  

--- DOMINGOS COSTA (CDU) – disse: -----------------------------------------------------------  

--- “Na sua generalidade, destes projetos, iremos votar contra. Em relação a um caso não o 

faremos, porque esse caso manifestamente é bastante concreto no que diz respeito a ser um 

pequeno investimento, e que é injusto, também, esta situação de nós votarmos contra todos, 

quando se trata aqui de um em que, portanto, o critério deve-se pautar por algo que tem em 

conta as situações mais pequenas, mais melindradas. Mas, na verdade, o que se constata é 

que neste investimento global, na ordem dos dez milhões de euros, ultrapassa isso, são 

alegadamente criados sessenta postos de trabalho, e a nosso ver são sessenta postos de 

trabalho que não nos dão qualquer garantia de o ser em termos efetivos, nem agora, nem 

depois! E daí que também não podemos ser cúmplices numa situação em que o benefício 

que as empresas colhem não se traduz na realidade num efetivo posto de trabalho! O 

município não deve, não pode, portanto, contemplar estas situações! Por outro lado, 

também, é ver-se: destes dez milhões de investimentos, o que se verifica, é que ficam isentos 

de taxas municipais na ordem dos sessenta mil euros e de IMI na ordem dos cento e vinte 

mil euros. Achamos que de facto o município perde muito com isto, e continuamos a pensar 

que, naturalmente, o objetivo das empresas é levar por diante aquilo a que os faz 

movimentar-se; que é a obtenção do lucro, e a obtenção do lucro muito à custa de quem 

trabalha, à custa dos trabalhadores e em contrapartida nem sequer há garantia destes postos 

de trabalho serem efetivos!...” --------------------------------------------------------------------------  
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--- CARLOS CARVALHO (CDS/PP) – disse: -----------------------------------------------------  

--- “Só telegraficamente, este representa um aumento no emprego, pelas minhas contas, 

salvo as do PCP, de sessenta postos de trabalho, seja como for, é um apoio que a Câmara dá, 

que representa uma criação líquida de postos de trabalho e, nesse sentido, o senhor vê com 

bons olhos este apoio, este incentivo, à criação de emprego e nesse sentido votaremos a 

favor. Não fazemos aqui diferenciação de grandes para pequenos. A nossa intenção até 

começa em pequenos, como tudo começa na vida, e depois um dia mais à frente cresçam e 

que continuem a contratar que é isso que interessa e que fique em Famalicão que é a parte 

mais importante. Que criem emprego, que criem riqueza e desenvolvam o município.” -------  

--- POSTA Á VOTAÇÃO A PROPOSTA DA CÂMARA MUNICIPAL DE APOIO 

FINANCEIRO AO INVESTIMENTO A REALIZAR PELA OLBO & MEHLER TEX, 

LDA., COM SEDE NA RUA DE SEGURES, N.º 21, 4770-330, FREGUESIA DE 

LANDIM, DO CONCELHO DE VILA NOVA DE FAMALICÃO, NO MONTANTE DE 

1.400.000.00€, NO ÂMBITO DO REGULAMENTO DE PROJETOS DE 

INVESTIMENTO DE INTERESSE MUNICIPAL, DESIGNADO POR PROJETOS 2IN, 

TUDO NOS TERMOS DA RESPETIVA PROPOSTA, FOI A MESMA APROVADA, 

POR MAIORIA, COM CINQUENTA E SETE VOTOS A FAVOR, UM CONTRA E UMA 

ABSTENÇÃO. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------------------------------------------------------------------------- ------------------------ 

--- TERCEIRO PONTO – DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DA CÂMARA 

MUNICIPAL DE APOIO FINANCEIRO AO INVESTIMENTO A REALIZAR PELA S. 

ROQUE – MÁQUINAS E TECNOLOGIA A LASER, SA., COM SEDE NA RUA DE RIBES, 

N.º 400, FREGUESIA DE OLIVEIRA S. MATEUS, DO CONCELHO DE VILA NOVA DE 

FAMALICÃO, NO MONTANTE DE 700.000.00€, NO ÂMBITO DO REGULAMENTO DE 

PROJETOS DE INVESTIMENTO DE INTERESSE MUNICIPAL, DESIGNADO POR 

PROJETOS 2IN, TUDO NOS TERMOS DA RESPETIVA PROPOSTA. (GRELHA E) ---------  

--- POSTA À VOTAÇÃO A PROPOSTA DA CÂMARA MUNICIPAL DE APOIO 

FINANCEIRO AO INVESTIMENTO A REALIZAR PELA S. ROQUE – MÁQUINAS E 

TECNOLOGIA A LASER, SA., COM SEDE NA RUA DE RIBES, N.º 400, FREGUESIA 

DE OLIVEIRA S. MATEUS, DO CONCELHO DE VILA NOVA DE FAMALICÃO, NO 



33MC 

MONTANTE DE 700.000.00€, NO ÂMBITO DO REGULAMENTO DE PROJETOS DE 

INVESTIMENTO DE INTERESSE MUNICIPAL, DESIGNADO POR PROJETOS 2IN, 

TUDO NOS TERMOS DA RESPETIVA PROPOSTA, FOI A MESMA APROVADA, 

POR MAIORIA, COM CINQUENTA E OITO VOTOS A FAVOR, UM CONTRA E UMA 

ABSTENÇÃO. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

--- QUARTO PONTO – DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DA CÂMARA 

MUNICIPAL DE APOIO FINANCEIRO AO INVESTIMENTO A REALIZAR PELA S. 

ROQUE – MÁQUINAS E TECNOLOGIA A LASER, SA., COM SEDE NA RUA DE RIBES, 

N.º 400, FREGUESIA DE OLIVEIRA S. MATEUS, DO CONCELHO DE VILA NOVA DE 

FAMALICÃO, NO MONTANTE DE 1.000.000.00€, NO ÂMBITO DO REGULAMENTO DE 

PROJETOS DE INVESTIMENTO DE INTERESSE MUNICIPAL, DESIGNADO POR 

PROJETOS 2IN, TUDO NOS TERMOS DA RESPETIVA PROPOSTA. (GRELHA E) ---------  

--- POSTA À VOTAÇÃO A PROPOSTA DA CÂMARA MUNICIPAL DE APOIO 

FINANCEIRO AO INVESTIMENTO A REALIZAR PELA S. ROQUE – MÁQUINAS E 

TECNOLOGIA A LASER, SA., COM SEDE NA RUA DE RIBES, N.º 400, FREGUESIA 

DE OLIVEIRA S. MATEUS, DO CONCELHO DE VILA NOVA DE FAMALICÃO, NO 

MONTANTE DE 1.000.000.00€, NO ÂMBITO DO REGULAMENTO DE PROJETOS 

DE INVESTIMENTO DE INTERESSE MUNICIPAL, DESIGNADO POR PROJETOS 

2IN, TUDO NOS TERMOS DA RESPETIVA PROPOSTA, FOI A MESMA 

APROVADA, POR MAIORIA, COM CINQUENTA E NOVE VOTOS A FAVOR, UM 

CONTRA E UMA ABSTENÇÃO. ---------------------------------------------------------------------  

 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

--- QUINTO PONTO - DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DA CÂMARA 

MUNICIPAL DE APOIO FINANCEIRO AO INVESTIMENTO A REALIZAR PELA S. 

ROQUE – MÁQUINAS E TECNOLOGIA A LASER, SA., COM SEDE NA RUA DE RIBES, 

N.º 400, FREGUESIA DE OLIVEIRA S. MATEUS, DO CONCELHO DE VILA NOVA DE 

FAMALICÃO, NO MONTANTE DE 900.000.00€, NO ÂMBITO DO REGULAMENTO DE 

PROJETOS DE INVESTIMENTO DE INTERESSE MUNICIPAL, DESIGNADO POR 

PROJETOS 2IN, TUDO NOS TERMOS DA RESPETIVA PROPOSTA. (GRELHA E) ---------  
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--- POSTA À VOTAÇÃO A PROPOSTA DA CÂMARA MUNICIPAL DE APOIO 

FINANCEIRO AO INVESTIMENTO A REALIZAR PELA S. ROQUE – MÁQUINAS E 

TECNOLOGIA A LASER, SA., COM SEDE NA RUA DE RIBES, N.º 400, FREGUESIA 

DE OLIVEIRA S. MATEUS, DO CONCELHO DE VILA NOVA DE FAMALICÃO, NO 

MONTANTE DE 900.000.00€, NO ÂMBITO DO REGULAMENTO DE PROJETOS DE 

INVESTIMENTO DE INTERESSE MUNICIPAL, DESIGNADO POR PROJETOS 2IN, 

TUDO NOS TERMOS DA RESPETIVA PROPOSTA, FOI A MESMA APROVADA, 

POR MAIORIA, COM CINQUENTA E NOVE VOTOS A FAVOR, UM CONTRA E 

UMA ABSTENÇÃO. ------------------------------------------------------------------------------------  

 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

--- SEXTO PONTO – DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DA CÂMARA 

MUNICIPAL DE APOIO FINANCEIRO AO INVESTIMENTO A REALIZAR PELA MIMOS 

COM ARTE SPA, UNIPESSOAL, LDA, COM SEDE NA RUA PADRE ZEFERINO JOSÉ 

SAMPAIO, 467, UNIÃO DE FREGUESIAS DE CALENDÁRIO E V. N. DE FAMALICÃO, 

DESTE CONCELHO, NO MONTANTE DE 300.000.00€, NO ÂMBITO DO 

REGULAMENTO DE PROJETOS DE INVESTIMENTO DE INTERESSE MUNICIPAL, 

DESIGNADO POR PROJETOS 2IN, TUDO NOS TERMOS DA RESPETIVA PROPOSTA. 

(GRELHA E) ----------------------------------------------------------------------------------------------  

--- POSTA À VOTAÇÃO A PROPOSTA DA CÂMARA MUNICIPAL DE APOIO 

FINANCEIRO AO INVESTIMENTO A REALIZAR PELA MIMOS COM ARTE SPA, 

UNIPESSOAL, LDA, COM SEDE NA RUA PADRE ZEFERINO JOSÉ SAMPAIO, 467, 

UNIÃO DE FREGUESIAS DE CALENDÁRIO E V. N. DE FAMALICÃO, DESTE 

CONCELHO, NO MONTANTE DE 300.000.00€, NO ÂMBITO DO REGULAMENTO 

DE PROJETOS DE INVESTIMENTO DE INTERESSE MUNICIPAL, DESIGNADO 

POR PROJETOS 2IN, TUDO NOS TERMOS DA RESPETIVA PROPOSTA, FOI A 

MESMA APROVADA, POR MAIORIA, COM CINQUENTA E NOVE VOTOS A 

FAVOR E DUAS ABSTENÇÕES. --------------------------------------------------------------------  

 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

--- SÉTIMO PONTO - DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DA CÂMARA 

MUNICIPAL DE APOIO FINANCEIRO AO INVESTIMENTO A REALIZAR PELA MELO 
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SOUSA SERRALHARIA – SOCIEDADE UNIPESSOAL, LDA, COM SEDE NA RUA DAS 

CALEIRAS, 465, FREGUESIA DE BAIRRO, DO CONCELHO DE VILA NOVA DE 

FAMALICÃO, NO MONTANTE DE 1.287.513.82€, NO ÂMBITO DO REGULAMENTO DE 

PROJETOS DE INVESTIMENTO DE INTERESSE MUNICIPAL, DESIGNADO POR 

PROJETOS 2IN, TUDO NOS TERMOS DA RESPETIVA PROPOSTA. (GRELHA E) ---------  

--- POSTA À VOTAÇÃO A PROPOSTA DA CÂMARA MUNICIPAL DE APOIO 

FINANCEIRO AO INVESTIMENTO A REALIZAR PELA MELO SOUSA 

SERRALHARIA – SOCIEDADE UNIPESSOAL, LDA, COM SEDE NA RUA DAS 

CALEIRAS, 465, FREGUESIA DE BAIRRO, DO CONCELHO DE VILA NOVA DE 

FAMALICÃO, NO MONTANTE DE 1.287.513.82€, NO ÂMBITO DO REGULAMENTO 

DE PROJETOS DE INVESTIMENTO DE INTERESSE MUNICIPAL, DESIGNADO 

POR PROJETOS 2IN, TUDO NOS TERMOS DA RESPETIVA PROPOSTA, FOI A 

MESMA APROVADA, POR MAIORIA, COM SESSENTA VOTOS A FAVOR, UM 

CONTRA E UMA ABSTENÇÃO. ---------------------------------------------------------------------  

 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

--- OITAVO PONTO - DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DA CÂMARA 

MUNICIPAL DE APOIO FINANCEIRO AO INVESTIMENTO A REALIZAR PELA 

LOUROPEL FÁBRICA DE BOTÕES, LDA, COM SEDE NA RUA PADRE DOMINGOS 

JOAQUIM PEREIRA, 1026, FREGUESIA DO LOURO, CONCELHO DE VILA NOVA DE 

FAMALICÃO, NO MONTANTE DE 4.855.338.20€, NO ÂMBITO DO REGULAMENTO DE 

PROJETOS DE INVESTIMENTO DE INTERESSE MUNICIPAL, DESIGNADO POR 

PROJETOS 2IN, TUDO NOS TERMOS DA RESPETIVA PROPOSTA. (GRELHA E) ---------  

--- POSTA À VOTAÇÃO A PROPOSTA DA CÂMARA MUNICIPAL DE APOIO 

FINANCEIRO AO INVESTIMENTO A REALIZAR PELA LOUROPEL FÁBRICA DE 

BOTÕES, LDA, COM SEDE NA RUA PADRE DOMINGOS JOAQUIM PEREIRA, 

1026, FREGUESIA DO LOURO, CONCELHO DE VILA NOVA DE FAMALICÃO, NO 

MONTANTE DE 4.855.338.20€, NO ÂMBITO DO REGULAMENTO DE PROJETOS 

DE INVESTIMENTO DE INTERESSE MUNICIPAL, DESIGNADO POR PROJETOS 

2IN, TUDO NOS TERMOS DA RESPETIVA PROPOSTA, FOI A MESMA APROVADA 
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POR MAIORIA, COM SESSENTA VOTOS A FAVOR, UM VOTO CONTRA E UMA 

ABSTENÇÃO. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

--- PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL EM EXERCÍCIO (LUÍS 

ÂNGELO OLIVEIRA) – disse: -----------------------------------------------------------------------  

--- “Senhores deputados vamos entrar no nono ponto da ordem de trabalhos e a Mesa faz 

também aqui a seguinte proposta: propúnhamos que fossem discutidos os pontos nove, dez, 

onze, doze e também o ponto vinte e cinco pelo facto de fazer parte do aditamento. Se 

nenhum dos senhores deputados se opusessem, discutiríamos em conjunto e votaríamos em 

separado. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

--- Posta à votação a proposta da Mesa, foi a mesma aprovada por unanimidade. -----------  

--- NONO PONTO - DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DA CÂMARA 

MUNICIPAL DE PEDIDO DE AUTORIZAÇÃO PARA A ASSUNÇÃO DO 

COMPROMISSO PLURIANUAL DE APOIO FINANCEIRO, NO MONTANTE GLOBAL DE 

39.000.00€ (TRINTA E NOVE MIL EUROS) À ASSOCIAÇÃO DESPORTIVA JUVENTUDE 

DE MOUQUIM, PARA APOIO À CONCRETIZAÇÃO DE OBRAS DE MELHORAMENTO, 

NOMEADAMENTE COM A CONSTRUÇÃO DE UM EDIFÍCIO DESTINADO A 

BALNEÁRIOS E SALAS DE APOIO AO CAMPO DE JOGOS, TUDO NOS TERMOS DA 

RESPETIVA PROPOSTA. (GRELHA E) --------------------------------------------------------------  

--- POSTA À VOTAÇÃO A PROPOSTA DA CÂMARA MUNICIPAL DE PEDIDO DE 

AUTORIZAÇÃO PARA A ASSUNÇÃO DO COMPROMISSO PLURIANUAL DE 

APOIO FINANCEIRO, NO MONTANTE GLOBAL DE 39.000.00€ (TRINTA E NOVE 

MIL EUROS) À ASSOCIAÇÃO DESPORTIVA JUVENTUDE DE MOUQUIM, PARA 

APOIO À CONCRETIZAÇÃO DE OBRAS DE MELHORAMENTO, 

NOMEADAMENTE COM A CONSTRUÇÃO DE UM EDIFÍCIO DESTINADO A 

BALNEÁRIOS E SALAS DE APOIO AO CAMPO DE JOGOS, TUDO NOS TERMOS 

DA RESPETIVA PROPOSTA, FOI A MESMA APROVADA, POR UNANIMIDADE. ----  

 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

--- DÉCIMO PONTO - DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DA CÂMARA 

MUNICIPAL DE PEDIDO DE AUTORIZAÇÃO PARA A ASSUNÇÃO DO 
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COMPROMISSO PLURIANUAL DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO FINANCEIRO, NO VALOR 

DE 28.000.00€ (VINTE E OITO MIL EUROS) À RUIVANENSE A. C., PARA APOIO À 

CONCRETIZAÇÃO DE OBRAS DE MELHORAMENTO, ATRAVÉS DA SUBSTITUIÇÃO 

PARA SISTEMA DE ILUMINAÇÃO A LED’S, TUDO NOS TERMOS DA RESPETIVA 

PROPOSTA. (GRELHA E) ------------------------------------------------------------------------------  

--- POSTA À VOTAÇÃO A PROPOSTA DA CÂMARA MUNICIPAL DE PEDIDO DE 

AUTORIZAÇÃO PARA A ASSUNÇÃO DO COMPROMISSO PLURIANUAL DE 

ATRIBUIÇÃO DE APOIO FINANCEIRO, NO VALOR DE 28.000.00€ (VINTE E OITO 

MIL EUROS) À RUIVANENSE A. C., PARA APOIO À CONCRETIZAÇÃO DE OBRAS 

DE MELHORAMENTO, ATRAVÉS DA SUBSTITUIÇÃO PARA SISTEMA DE 

ILUMINAÇÃO A LED’S, TUDO NOS TERMOS DA RESPETIVA PROPOSTA, FOI A 

MESMA APROVADA POR UNANIMIDADE. ----------------------------------------------------  

 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

--- DÉCIMO PRIMEIRO PONTO - DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DA 

CÂMARA MUNICIPAL DE PEDIDO DE AUTORIZAÇÃO PARA A ASSUNÇÃO DO 

COMPROMISSO PLURIANUAL COM TRANSPORTES ESCOLARES, ATÉ AO 

MONTANTE MÁXIMO DE 1.352.650,60€, TUDO NOS TERMOS DA RESPETIVA 

PROPOSTA. (GRELHA E) ------------------------------------------------------------------------------  

--- POSTA À VOTAÇÃO A PROPOSTA DA CÂMARA MUNICIPAL DE PEDIDO DE 

AUTORIZAÇÃO PARA A ASSUNÇÃO DO COMPROMISSO PLURIANUAL COM 

TRANSPORTES ESCOLARES, ATÉ AO MONTANTE MÁXIMO DE 1.352.650,60€, 

TUDO NOS TERMOS DA RESPETIVA PROPOSTA, FOI A MESMA APROVADA POR 

UNANIMIDADE. ----------------------------------------------------------------------------------------  

 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

--- DÉCIMO SEGUNDO PONTO - DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DA 

CÂMARA MUNICIPAL DE PEDIDO DE AUTORIZAÇÃO PARA A ASSUNÇÃO DO 

COMPROMISSO PLURIANUAL RELATIVA AO FORNECIMENTO DO SERVIÇO DE 

REFEIÇÕES PARA ESTABELECIMENTOS DE EDUCAÇÃO PRÉ-ESCOLAR E DO 1.º 

CICLO DO ENSINO BÁSICO, ATÉ AO MONTANTE GLOBAL ESTIMADO DE 

2.968.691,00 €, TUDO NOS TERMOS DA RESPETIVA PROPOSTA. (GRELHA E) ----------  
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--- POSTA À VOTAÇÃO A PROPOSTA DA CÂMARA MUNICIPAL DE PEDIDO DE 

AUTORIZAÇÃO PARA A ASSUNÇÃO DO COMPROMISSO PLURIANUAL 

RELATIVA AO FORNECIMENTO DO SERVIÇO DE REFEIÇÕES PARA 

ESTABELECIMENTOS DE EDUCAÇÃO PRÉ-ESCOLAR E DO 1.º CICLO DO 

ENSINO BÁSICO, ATÉ AO MONTANTE GLOBAL ESTIMADO DE 2.968.691,00 €, 

TUDO NOS TERMOS DA RESPETIVA PROPOSTA, FOI A MESMA APROVADA, 

POR UNANIMIDADE. ---------------------------------------------------------------------------------  

--- DÉCIMO TERCEIRO PONTO – DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DA 

CÂMARA MUNICIPAL DE RECONHECIMENTO DO INTERESSE PÚBLICO 

MUNICIPAL, NA REGULARIZAÇÃO DA EXPLORAÇÃO PECUÁRIA DA CLASSE 2, 

CONDICIONADA À RELOCALIZAÇÃO DA EXPLORAÇÃO PECUÁRIA, NO PRAZO DE 

DOIS ANOS, À REQUERENTE ANTÓNIO MARQUES DA SILVA – COMÉRCIO CARNES, 

SOCIEDADE UNIPESSOAL, LDA, COM MORADA DA EXPLORAÇÃO NA RUA DE 

REAL, Nº 21, LUGAR DE PICOTO, FREGUESIA DE GAVIÃO, CONCELHO DE V. N. DE 

FAMALICÃO, TUDO NOS TERMOS DA RESPETIVA PROPOSTA. (GRELHA E) ------------  

--- POSTA À VOTAÇÃO A PROPOSTA DA CÂMARA MUNICIPAL DE 

RECONHECIMENTO DO INTERESSE PÚBLICO MUNICIPAL, NA 

REGULARIZAÇÃO DA EXPLORAÇÃO PECUÁRIA DA CLASSE 2, CONDICIONADA 

À RELOCALIZAÇÃO DA EXPLORAÇÃO PECUÁRIA, NO PRAZO DE DOIS ANOS, À 

REQUERENTE ANTÓNIO MARQUES DA SILVA – COMÉRCIO CARNES, 

SOCIEDADE UNIPESSOAL, LDA, COM MORADA DA EXPLORAÇÃO NA RUA DE 

REAL, Nº 21, LUGAR DE PICOTO, FREGUESIA DE GAVIÃO, CONCELHO DE V. N. 

DE FAMALICÃO, TUDO NOS TERMOS DA RESPETIVA PROPOSTA, FOI A 

MESMA APROVADA, POR MAIORIA, COM CINQUENTA E NOVE VOTOS A 

FAVOR E DUAS ABSTENÇÕES. --------------------------------------------------------------------  

 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

--- DÉCIMO QUARTO PONTO – DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DA 

CÂMARA MUNICIPAL RELATIVAMENTE AO RELEVANTE INTERESSE PÚBLICO A 

PRETENSÃO DA REQUERENTE, IRMANDADE DA SANTA CASA DA MISERICÓRDIA 

DE RIBA DE AVE, COM SEDE NA RUA 25 DE ABRIL, FREGUESIA DE RIBA DE AVE, 
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CONCELHO DE V. N. DE FAMALICÃO, DE AMPLIAÇÃO DA ÁREA DE CONSTRUÇÃO 

DE UM CENTRO DE INVESTIGAÇÃO, DIAGNÓSTICO, FORMAÇÃO E 

ACOMPANHAMENTO DE DEMÊNCIAS, SITO NA RUA CONDE DE RIBA DE AVE, 

FREGUESIA DE RIBA DE AVE, TUDO NOS TERMOS DA RESPETIVA PROPOSTA. 

(GRELHA E) ----------------------------------------------------------------------------------------------  

--- POSTA À VOTAÇÃO A PROPOSTA DA CÂMARA MUNICIPAL 

RELATIVAMENTE AO RELEVANTE INTERESSE PÚBLICO A PRETENSÃO DA 

REQUERENTE, IRMANDADE DA SANTA CASA DA MISERICÓRDIA DE RIBA DE 

AVE, COM SEDE NA RUA 25 DE ABRIL, FREGUESIA DE RIBA DE AVE, 

CONCELHO DE V. N. DE FAMALICÃO, DE AMPLIAÇÃO DA ÁREA DE 

CONSTRUÇÃO DE UM CENTRO DE INVESTIGAÇÃO, DIAGNÓSTICO, 

FORMAÇÃO E ACOMPANHAMENTO DE DEMÊNCIAS, SITO NA RUA CONDE DE 

RIBA DE AVE, FREGUESIA DE RIBA DE AVE, TUDO NOS TERMOS DA 

RESPETIVA PROPOSTA, FOI A MESMA APROVADA, POR UNANIMIDADE.  --------  

--- DOMINGOS COSTA (CDU) – fez a seguinte declaração de voto: --------------------------  

---“Votamos favoravelmente, tendo em conta o carater humanitário e humanístico desta 

situação e, como tal, achamos por bem votar a favor.” ----------------------------------------------  

 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

--- DÉCIMO QUINTO – DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DA CÂMARA 

MUNICIPAL RELATIVAMENTE AO RELEVANTE INTERESSE PÚBLICO A PRETENSÃO 

DA REQUERENTE, JOAQUIM M. RIBEIRO & FILHOS, LDA, COM SEDE NA RUA DO 

GORGULHÃO, N.º 580, FREGUESIA DE CASTELÕES, CONCELHO DE V. N. DE 

FAMALICÃO, DE CONSTRUÇÃO DE DOIS EDIFÍCIOS, SITOS NA RUA DO 

GORGULHÃO, FREGUESIA DE CASTELÕES, DESTE CONCELHO, TUDO NOS 

TERMOS DA RESPETIVA PROPOSTA. (GRELHA E) ---------------------------------------------  

--- POSTA À VOTAÇÃO A PROPOSTA DA CÂMARA MUNICIPAL 

RELATIVAMENTE AO RELEVANTE INTERESSE PÚBLICO A PRETENSÃO DA 

REQUERENTE, JOAQUIM M. RIBEIRO & FILHOS, LDA, COM SEDE NA RUA DO 

GORGULHÃO, N.º 580, FREGUESIA DE CASTELÕES, CONCELHO DE V. N. DE 

FAMALICÃO, DE CONSTRUÇÃO DE DOIS EDIFÍCIOS, SITOS NA RUA DO 
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GORGULHÃO, FREGUESIA DE CASTELÕES, DESTE CONCELHO, TUDO NOS 

TERMOS DA RESPETIVA PROPOSTA, FOI A MESMA APROVADA, POR MAIORIA, 

COM QUARENTA E SETE VOTOS A FAVOR, DOZE CONTRA E DUAS 

ABSTENÇÕES.  -----------------------------------------------------------------------------------------  

 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

--- DÉCIMO SEXTO – DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DA CÂMARA 

MUNICIPAL DE PEDIDO DE AUTORIZAÇÃO PARA A CELEBRAÇÃO DO CONTRATO 

INTERADMINISTRATIVO COM A UNIÃO DE FREGUESIAS DE ESMERIZ E 

CABEÇUDOS, PARA A INSTALAÇÃO PROVISÓRIA DO EDIFÍCIO ESCOLAR DA EB DE 

ESMERIZ, ATRAVÉS DA COLOCAÇÃO DE MONOBLOCOS, PARA O ANO LETIVO DE 

2017/2018, NO VALOR GLOBAL DE 58.465,84€ (CINQUENTA E OITO MIL 

QUATROCENTOS E SESSENTA E CINCO EUROS E OITENTA E QUATRO CÊNTIMOS), 

BEM COMO A NECESSÁRIA E DEVIDA ASSUNÇÃO DO COMPROMISSO 

PLURIANUAL, TUDO NOS TERMOS DE RESPETIVA PROPOSTA. (GRELHA E) ----------  

--- POSTA À VOTAÇÃO A PROPOSTA DA CÂMARA MUNICIPAL DE PEDIDO DE 

AUTORIZAÇÃO PARA A CELEBRAÇÃO DO CONTRATO INTERADMINISTRATIVO 

COM A UNIÃO DE FREGUESIAS DE ESMERIZ E CABEÇUDOS, PARA A 

INSTALAÇÃO PROVISÓRIA DO EDIFÍCIO ESCOLAR DA EB DE ESMERIZ, 

ATRAVÉS DA COLOCAÇÃO DE MONOBLOCOS, PARA O ANO LETIVO DE 

2017/2018, NO VALOR GLOBAL DE 58.465,84 € (CINQUENTA E OITO MIL 

QUATROCENTOS E SESSENTA E CINCO EUROS E OITENTA E QUATRO 

CÊNTIMOS), BEM COMO A NECESSÁRIA E DEVIDA ASSUNÇÃO DO 

COMPROMISSO PLURIANUAL, TUDO NOS TERMOS DE RESPETIVA PROPOSTA, 

FOI A MESMA APROVADA, POR UNANIMIDADE.  ------------------------------------------  

 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

--- DÉCIMO SÉTIMO – DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DA CÂMARA 

MUNICIPAL PARA APROVAÇÃO DO COMPROMISSO FINANCEIRO PLURIANUAL 

(2017 E 2018), NO MONTANTE TOTAL DE 22.387.50€, (VINTE E DOIS MIL, 

TREZENTOS E OITENTA E SETE EUROS E CINQUENTA CENTIMOS) À ADRAVE – 

AGÊNCIA DE DESENVOLVIMENTO REGIONAL DO AVE, S.A., NO ÂMBITO DA 
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IMPLEMENTAÇÃO DO PROJETO DENOMINADO “EXPORT FOOD SUDOE”, TUDO 

NOS TERMOS DA RESPETIVA PROPOSTA. (GRELHA E) ---------------------------------------  

--- POSTA À VOTAÇÃO A PROPOSTA DA CÂMARA MUNICIPAL PARA 

APROVAÇÃO DO COMPROMISSO FINANCEIRO PLURIANUAL (2017 E 2018), NO 

MONTANTE TOTAL DE 22.387.50€, (VINTE E DOIS MIL, TREZENTOS E OITENTA 

E SETE EUROS E CINQUENTA CENTIMOS) À ADRAVE – AGÊNCIA DE 

DESENVOLVIMENTO REGIONAL DO AVE, S.A., NO ÂMBITO DA 

IMPLEMENTAÇÃO DO PROJETO DENOMINADO “EXPORT FOOD SUDOE”, 

TUDO NOS TERMOS DA RESPETIVA PROPOSTA, FOI A MESMA APROVADA, 

POR UNANIMIDADE.  --------------------------------------------------------------------------------  

 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

--- DÉCIMO OITAVO – DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DA CÂMARA 

MUNICIPAL DE PEDIDO DE AUTORIZAÇÃO DO COMPROMISSO FINANCEIRO 

PLURIANUAL RELATIVO AOS PROJETOS: “INAVE 2020 – QUALIFICA” E “INAVE 

2020 – PROMOÇÃO EMPREENDEDORISMO”, ATÉ AO MONTANTE TOTAL DE 

14.661.53€ (CATORZE MIL SEISCENTOS E SESSENTA E UM EUROS E CINQUENTA E 

TRÊS CÊNTIMOS), TUDO NOS TERMOS DA RESPETIVA PROPOSTA. (GRELHA E) -----  

--- POSTA À VOTAÇÃO A PROPOSTA DA CÂMARA MUNICIPAL DE PEDIDO DE 

AUTORIZAÇÃO DO COMPROMISSO FINANCEIRO PLURIANUAL RELATIVO AOS 

PROJETOS: “INAVE 2020 – QUALIFICA” E “INAVE 2020 – PROMOÇÃO 

EMPREENDEDORISMO”, ATÉ AO MONTANTE TOTAL DE 14.661.53€ (CATORZE 

MIL SEISCENTOS E SESSENTA E UM EUROS E CINQUENTA E TRÊS 

CÊNTIMOS), TUDO NOS TERMOS DA RESPETIVA PROPOSTA, FOI A MESMA 

APROVADA, POR MAIORIA, COM SESSENTA VOTOS A FAVOR E UMA 

ABSTENÇÃO.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

--- DÉCIMO NONO – DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DA CÂMARA 

MUNICIPAL DE PEDIDO DE AUTORIZAÇÃO PARA DESAFETAÇÃO DO LOTE DE 

TERRENO COM A ÁREA DE 876,00 M2, SITO NA RUA DE SÃO CRISTÓVÃO, DA 

FREGUESIA DE GAVIÃO, DESTE CONCELHO, O QUAL SE ENCONTRA SUJEITO AO 
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DOMÍNIO PÚBLICO MUNICIPAL E A SUA INTEGRAÇÃO NO DOMÍNIO PRIVADO 

DISPONÍVEL DO MUNICÍPIO, TUDO NOS TERMOS DA RESPETIVA PROPOSTA. 

(GRELHA E) ----------------------------------------------------------------------------------------------  

--- POSTA À VOTAÇÃO A PROPOSTA DA CÂMARA MUNICIPAL DE PEDIDO DE 

AUTORIZAÇÃO PARA DESAFETAÇÃO DO LOTE DE TERRENO COM A ÁREA DE 

876,00 M2, SITO NA RUA DE SÃO CRISTÓVÃO, DA FREGUESIA DE GAVIÃO, 

DESTE CONCELHO, O QUAL SE ENCONTRA SUJEITO AO DOMÍNIO PÚBLICO 

MUNICIPAL E A SUA INTEGRAÇÃO NO DOMÍNIO PRIVADO DISPONÍVEL DO 

MUNICÍPIO, TUDO NOS TERMOS DA RESPETIVA PROPOSTA, FOI A MESMA 

APROVADA, POR MAIORIA, COM SESSENTA VOTOS A FAVOR E UMA 

ABSTENÇÃO.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

--- VIGÉSIMO – DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DA CÂMARA MUNICIPAL 

PARA AUTORIZAÇÃO DE ABERTURA DE PROCEDIMENTO CONCURSAL PARA 

RECRUTAMENTO NA MODALIDADE DE CONTRATO DE TRABALHO EM FUNÇÕES 

PÚBLICAS POR TEMPO INDETERMINADO, DE: ------------------------------------------------  

- (VINTE) TRABALHADORES, NA CARREIRA DE TÉCNICO SUPERIOR, PARA 

OCUPAÇÃO DE 20 POSTOS DE TRABALHO, PREVISTOS E NÃO OCUPADOS NO 

MAPA DE PESSOAL DESTE MUNICÍPIO, APROVADO PARA O ANO DE 2017, PARA 

EXERCEREM AS FUNÇÕES DESCRITAS RELACIONADAS COM AS ATRIBUIÇÕES, 

COMPETÊNCIAS E ATIVIDADES PARA A ÁREA DE EDUCAÇÃO FÍSICA E 

DESPORTIVA, NOMEADAMENTE, NATAÇÃO. ---------------------------------------------------  

- (CINCO) TRABALHADORES, NA CARREIRA DE TÉCNICO SUPERIOR, PARA 

OCUPAÇÃO DE 5 POSTOS DE TRABALHO, PREVISTOS E NÃO OCUPADOS NO MAPA 

DE PESSOAL DESTE MUNICÍPIO, APROVADO PARA O ANO DE 2017, PARA 

EXERCEREM AS FUNÇÕES DESCRITAS RELACIONADAS COM AS ATRIBUIÇÕES, 

COMPETÊNCIAS E ATIVIDADES NA ÁREA DE DESPORTO, COM EXPERIÊNCIA E OU 

FORMAÇÃO PROFISSIONAL PARA PÚBLICO-ALVO PORTADOR DE DEFICIÊNCIA. --  

- (CINCO) TRABALHADORES, NA CARREIRA DE TÉCNICO SUPERIOR, PARA 

OCUPAÇÃO DE 5 POSTOS DE TRABALHO, PREVISTOS E NÃO OCUPADOS NO MAPA 
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DE PESSOAL DESTE MUNICÍPIO, APROVADO PARA O ANO DE 2017, PARA 

EXERCEREM AS FUNÇÕES RELACIONADAS COM AS ATRIBUIÇÕES, 

COMPETÊNCIAS E ATIVIDADES NA ÁREA DE FISIOTERAPIA, TUDO NOS TERMOS 

DA RESPETIVA PROPOSTA. (GRELHA E) ---------------------------------------------------------  

--- PAULO COSTA (BE) - disse: ---------------------------------------------------------------------  

--- “É só um pedido de esclarecimento relativamente à alínea c) deste ponto, se assim 

podemos designar, enquanto que os vinte técnicos superiores da alínea a) irão ser afetos à 

área da educação física e desporto, nomeadamente natação, os cinco trabalhadores da alínea 

c) terão como público alvo o portador de deficiencia, quanto aos fisioterapeutas nada nos é 

dito. Fica esta pergunta: a que é que se destina? Nós podemos imaginá-lo, mas de qualquer 

maneira não está especificado e gostaríamos de saber.” --------------------------------------------  

--- PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL (PAULO CUNHA) – disse: ---------------  

--- “Senhor deputado Paulo Costa, estes cinco colaboradores que queremos recrutar, 

entendemos que tendo a formação em fisioterapia, têm a capacidade necessária para exercer 

um conjunto de funções em diferentes áreas. Ou seja, o que nós entendemos é que num 

universo de atividades, seja de natação, seja no apoio às instituições sociais, seja no desporto 

adaptado em muitas circunstâncias, haver um conjunto de fisioterapeutas dá um conjunto de 

competências que são necessárias. Eles vão exercer funções em muitas áreas. O que nós 

queremos é recrutar pessoas com esta formação específica.” --------------------------------------  

--- PAULO COSTA (BE) - disse: ---------------------------------------------------------------------  

--- “Senhor Presidente até seria no sentido se haveria por parte destes fisioterapeutas, apoios 

às associações desportivas e recreativas do concelho, nomeadamente nos escalões mais 

novos? Não? É só dentro dos serviços exclusivos do município! Ok. Obrigado.” --------------  

--- PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL (PAULO CUNHA) – disse: ---------------  

--- “Eu vou responder para ficar obviamente em ata a resposta. -----------------------------------  

--- O recrutamento que está a ser feito é para desempenhar atividades no município. As 

atividades são desempenhadas no âmbito das coletividades, de agentes desportivos, são 

completamente autónomas, o que acontece é que a Câmara Municipal no apoio concedido a 

essas entidades, obviamente que o objetivo é que elas tenham a capacidade financeira para 

poder recrutar os técnicos competentes para exercer as suas funções.” ---------------------------  
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--- POSTA À VOTAÇÃO A PROPOSTA DA CÂMARA MUNICIPAL PARA 

AUTORIZAÇÃO DE ABERTURA DE PROCEDIMENTO CONCURSAL PARA 

RECRUTAMENTO NA MODALIDADE DE CONTRATO DE TRABALHO EM 

FUNÇÕES PÚBLICAS POR TEMPO INDETERMINADO, DE: ------------------------------  

- (VINTE) TRABALHADORES, NA CARREIRA DE TÉCNICO SUPERIOR, PARA 

OCUPAÇÃO DE 20 POSTOS DE TRABALHO, PREVISTOS E NÃO OCUPADOS NO 

MAPA DE PESSOAL DESTE MUNICÍPIO, APROVADO PARA O ANO DE 2017, 

PARA EXERCEREM AS FUNÇÕES DESCRITAS RELACIONADAS COM AS 

ATRIBUIÇÕES, COMPETÊNCIAS E ATIVIDADES PARA A ÁREA DE EDUCAÇÃO 

FÍSICA E DESPORTIVA, NOMEADAMENTE, NATAÇÃO. ----------------------------------  

- (CINCO) TRABALHADORES, NA CARREIRA DE TÉCNICO SUPERIOR, PARA 

OCUPAÇÃO DE 5 POSTOS DE TRABALHO, PREVISTOS E NÃO OCUPADOS NO 

MAPA DE PESSOAL DESTE MUNICÍPIO, APROVADO PARA O ANO DE 2017, 

PARA EXERCEREM AS FUNÇÕES DESCRITAS RELACIONADAS COM AS 

ATRIBUIÇÕES, COMPETÊNCIAS E ATIVIDADES NA ÁREA DE DESPORTO, COM 

EXPERIÊNCIA E OU FORMAÇÃO PROFISSIONAL PARA PÚBLICO-ALVO 

PORTADOR DE DEFICIÊNCIA. --------------------------------------------------------------------  

- (CINCO) TRABALHADORES, NA CARREIRA DE TÉCNICO SUPERIOR, PARA 

OCUPAÇÃO DE 5 POSTOS DE TRABALHO, PREVISTOS E NÃO OCUPADOS NO 

MAPA DE PESSOAL DESTE MUNICÍPIO, APROVADO PARA O ANO DE 2017, 

PARA EXERCEREM AS FUNÇÕES RELACIONADAS COM AS ATRIBUIÇÕES, 

COMPETÊNCIAS E ATIVIDADES NA ÁREA DE FISIOTERAPIA, TUDO NOS 

TERMOS DA RESPETIVA PROPOSTA, FOI A MESMA APROVADA, POR MAIORIA, 

COM CINQUENTA VOTOS A FAVOR E DOZE ABSTENÇÕES. ----------------------------  

 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

--- VIGÉSIMO PRIMEIRO – DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DA CÂMARA 

MUNICIPAL DE RECRUTAMENTO NA MODALIDADE DE CONTRATO DE TRABALHO 

EM FUNÇÕES PÚBLICAS POR TEMPO INDETERMINADO, DE: -----------------------------  

- 30 (TRINTA) TRABALHADORES, NA CARREIRA E CATEGORIA DE ASSISTENTE 

OPERACIONAL, PARA EXERCEREM AS FUNÇÕES DESCRITAS NO MAPA DE 
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PESSOAL, APROVADO PARA O ANO DE 2017, RELACIONADAS COM AS 

ATRIBUIÇÕES, COMPETÊNCIAS E ATIVIDADES PARA A ÁREA DE ATIVIDADE DE 

AUXILIAR DE AÇÃO EDUCATIVA, COM RECURSO À RESERVA DE RECRUTAMENTO 

INTERNA RESULTANTE DO PROCEDIMENTO CONCURSAL COMUM ABERTO PELO 

AVISO Nº 13479/2015, PUBLICADO EM DIÁRIO DA REPÚBLICA, 2ª SÉRIE, Nº 226, DE 

18 DE NOVEMBRO DE 2015, RESPEITANDO A ORDENAÇÃO CONSTANTE DA LISTA 

UNITÁRIA DE ORDENAÇÃO FINAL HOMOLOGADA EM 4 DE NOVEMBRO DE 2016, 

NOS TERMOS DA RESPETIVA PROPOSTA. (GRELHA E) ---------------------------------------  

--- POSTA À VOTAÇÃO A PROPOSTA DA CÂMARA MUNICIPAL DE 

RECRUTAMENTO NA MODALIDADE DE CONTRATO DE TRABALHO EM 

FUNÇÕES PÚBLICAS POR TEMPO INDETERMINADO, DE: ------------------------------  

- 30 (TRINTA) TRABALHADORES, NA CARREIRA E CATEGORIA DE ASSISTENTE 

OPERACIONAL, PARA EXERCEREM AS FUNÇÕES DESCRITAS NO MAPA DE 

PESSOAL, APROVADO PARA O ANO DE 2017, RELACIONADAS COM AS 

ATRIBUIÇÕES, COMPETÊNCIAS E ATIVIDADES PARA A ÁREA DE ATIVIDADE 

DE AUXILIAR DE AÇÃO EDUCATIVA, COM RECURSO À RESERVA DE 

RECRUTAMENTO INTERNA RESULTANTE DO PROCEDIMENTO CONCURSAL 

COMUM ABERTO PELO AVISO Nº 13479/2015, PUBLICADO EM DIÁRIO DA 

REPÚBLICA, 2ª SÉRIE, Nº 226, DE 18 DE NOVEMBRO DE 2015, RESPEITANDO A 

ORDENAÇÃO CONSTANTE DA LISTA UNITÁRIA DE ORDENAÇÃO FINAL 

HOMOLOGADA EM 4 DE NOVEMBRO DE 2016, NOS TERMOS DA RESPETIVA 

PROPOSTA, FOI A MESMA APROVADA, POR MAIORIA, COM QUARENTA E 

NOVE VOTOS A FAVOR E DEZASSEIS ABSTENÇÕES.  ------------------------------------  

 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

--- VIGÉSIMO SEGUNDO – DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DA CÂMARA 

MUNICIPAL DE PEDIDO DE AUTORIZAÇÃO PARA: -------------------------------------------  

A) ALTERAÇÃO DO MAPA DE PESSOAL DO MUNICÍPIO PARA O CORRENTE ANO, 

PARA A DOTAÇÃO DE 7 POSTOS DE TRABALHO EM REGIME DE CONTRATO A 

TERMO RESOLUTIVO CERTO, PARA A CARREIRA E CATEGORIA DE TÉCNICO 

SUPERIOR (GENERALISTA); -------------------------------------------------------------------------  
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B) RECRUTAMENTO, NA MODALIDADE DE CONTRATO DE TRABALHO EM 

FUNÇÕES PÚBLICAS POR TEMPO DETERMINADO PELO PERÍODO DE UM ANO, 

EVENTUALMENTE RENOVÁVEL, NÃO PODENDO EXERCER OS TRÊS ANOS, NOS 

TERMOS DA REFERIDA LEI N.º 35/2014, DE 20 DE JUNHO, DE  ----------------------------  

- (TRÊS) TRABALHADORES, NA CARREIRA DE TÉCNICO SUPERIOR, PARA 

OCUPAÇÃO DE 3 POSTOS DE TRABALHO, PREVISTOS E NÃO OCUPADOS NO MAPA 

DE PESSOAL DESTE MUNICÍPIO, APROVADO PARA O ANO DE 2017, PARA 

EXERCEREM AS FUNÇÕES DESCRITAS RELACIONADAS COM AS ATRIBUIÇÕES, 

COMPETÊNCIAS E ATIVIDADES PARA A ÁREA DE ENSINO BÁSICO – 1.º CICLO OU 

MATEMÁTICA; -------------------------------------------------------------------------------------------  

- (DOIS) TRABALHADORES, NA CARREIRA DE TÉCNICO SUPERIOR, PARA 

OCUPAÇÃO DE 2 POSTOS DE TRABALHO, PREVISTOS E NÃO OCUPADOS NO MAPA 

DE PESSOAL DESTE MUNICÍPIO, APROVADO PARA O ANO DE 2017, PARA 

EXERCEREM AS FUNÇÕES DESCRITAS RELACIONADAS COM AS ATRIBUIÇÕES, 

COMPETÊNCIAS E ATIVIDADES PARA A ÁREA DE ENSINO BÁSICO – 1.º CICLO OU 

PORTUGUÊS; --------------------------------------------------------------------------------------------  

- (UM) TRABALHADOR, NA CARREIRA DE TÉCNICO SUPERIOR, PARA OCUPAÇÃO 

DE 1 POSTO DE TRABALHO, PREVISTO E NÃO OCUPADO NO MAPA DE PESSOAL 

DESTE MUNICÍPIO, APROVADO PARA O ANO DE 2017, PARA EXERCEREM AS 

FUNÇÕES DESCRITAS RELACIONADAS COM AS ATRIBUIÇÕES, COMPETÊNCIAS E 

ATIVIDADES PARA A ÁREA DE TERAPIA DA FALA; --------------------------------------------  

- (UM) TRABALHADOR, NA CARREIRA DE TÉCNICO SUPERIOR, PARA OCUPAÇÃO 

DE 1 POSTO DE TRABALHO, PREVISTO E NÃO OCUPADO NO MAPA DE PESSOAL 

DESTE MUNICÍPIO, APROVADO PARA O ANO DE 2017, PARA EXERCEREM AS 

FUNÇÕES DESCRITAS RELACIONADAS COM AS ATRIBUIÇÕES, COMPETÊNCIAS E 

ATIVIDADES PARA A ÁREA DE PSICOLOGIA, NOS TERMOS DA RESPETIVA 

PROPOSTA. (GRELHA E) ------------------------------------------------------------------------------  

--- POSTA À VOTAÇÃO A PROPOSTA DA CÂMARA MUNICIPAL DE PEDIDO DE 

AUTORIZAÇÃO PARA: -------------------------------------------------------------------------------  
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A) ALTERAÇÃO DO MAPA DE PESSOAL DO MUNICÍPIO PARA O CORRENTE 

ANO, PARA A DOTAÇÃO DE 7 POSTOS DE TRABALHO EM REGIME DE 

CONTRATO A TERMO RESOLUTIVO CERTO, PARA A CARREIRA E CATEGORIA 

DE TÉCNICO SUPERIOR (GENERALISTA); ----------------------------------------------------  

B) RECRUTAMENTO, NA MODALIDADE DE CONTRATO DE TRABALHO EM 

FUNÇÕES PÚBLICAS POR TEMPO DETERMINADO PELO PERÍODO DE UM 

ANO, EVENTUALMENTE RENOVÁVEL, NÃO PODENDO EXERCER OS TRÊS 

ANOS, NOS TERMOS DA REFERIDA LEI N.º 35/2014, DE 20 DE JUNHO, DE  --------  

- (TRÊS) TRABALHADORES, NA CARREIRA DE TÉCNICO SUPERIOR, PARA 

OCUPAÇÃO DE 3 POSTOS DE TRABALHO, PREVISTOS E NÃO OCUPADOS NO 

MAPA DE PESSOAL DESTE MUNICÍPIO, APROVADO PARA O ANO DE 2017, 

PARA EXERCEREM AS FUNÇÕES DESCRITAS RELACIONADAS COM AS 

ATRIBUIÇÕES, COMPETÊNCIAS E ATIVIDADES PARA A ÁREA DE ENSINO 

BÁSICO – 1.º CICLO OU MATEMÁTICA; --------------------------------------------------------  

- (DOIS) TRABALHADORES, NA CARREIRA DE TÉCNICO SUPERIOR, PARA 

OCUPAÇÃO DE 2 POSTOS DE TRABALHO, PREVISTOS E NÃO OCUPADOS NO 

MAPA DE PESSOAL DESTE MUNICÍPIO, APROVADO PARA O ANO DE 2017, 

PARA EXERCEREM AS FUNÇÕES DESCRITAS RELACIONADAS COM AS 

ATRIBUIÇÕES, COMPETÊNCIAS E ATIVIDADES PARA A ÁREA DE ENSINO 

BÁSICO – 1.º CICLO OU PORTUGUÊS; ----------------------------------------------------------  

- (UM) TRABALHADOR, NA CARREIRA DE TÉCNICO SUPERIOR, PARA 

OCUPAÇÃO DE 1 POSTO DE TRABALHO, PREVISTO E NÃO OCUPADO NO MAPA 

DE PESSOAL DESTE MUNICÍPIO, APROVADO PARA O ANO DE 2017, PARA 

EXERCEREM AS FUNÇÕES DESCRITAS RELACIONADAS COM AS 

ATRIBUIÇÕES, COMPETÊNCIAS E ATIVIDADES PARA A ÁREA DE TERAPIA DA 

FALA; ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- (UM) TRABALHADOR, NA CARREIRA DE TÉCNICO SUPERIOR, PARA 

OCUPAÇÃO DE 1 POSTO DE TRABALHO, PREVISTO E NÃO OCUPADO NO MAPA 

DE PESSOAL DESTE MUNICÍPIO, APROVADO PARA O ANO DE 2017, PARA 

EXERCEREM AS FUNÇÕES DESCRITAS RELACIONADAS COM AS 
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ATRIBUIÇÕES, COMPETÊNCIAS E ATIVIDADES PARA A ÁREA DE PSICOLOGIA, 

NOS TERMOS DA RESPETIVA PROPOSTA, FOI A MESMA APROVADA, POR 

MAIORIA, COM QUARENTA E NOVE VOTOS A FAVOR, UM CONTRA E TREZE 

ABSTENÇÕES.  -----------------------------------------------------------------------------------------  

--- DOMINGOS COSTA (CDU) – fez a seguinte declaração de voto: --------------------------  

--- “Para referir que, em termos de declaração de voto, relativamente a esta última proposta, 

votamos contra porque a mesma não condiz com as restantes, no que diz respeito ao tipo de 

contrato estabelecido. Trata-se, portanto, de um contrato a termo, enquanto que 

relativamente aos restantes, dado que há a garantia aqui do tempo do contrato ser por tempo 

indeterminado, votamos a favor das anteriores duas propostas.” ----------------------------------  

 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

--- VIGÉSIMO TERCEIRO – DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DE 

CLASSIFICAÇÃO DAS VARIEDADES REGIONAIS DE FRUTEIRAS COMO 

PATRIMÓNIO VEGETAL DE INTERESSE MUNICIPAL, TUDO NOS TERMOS DA 

RESPETIVA PROPOSTA. (GRELHA E) --------------------------------------------------------------  

--- PAULO COELHO (CDS/PP) – disse: -----------------------------------------------------------  

--- “Existem 118 macieiras, 54 pereiras e duas espécies de laranjeiras, espécies que só 

existem na nossa região do Minho e, que muitas delas estão em risco de extinção. Estas aqui 

fazem parte do grupo de espécies que são sobreviventes de outras, de um rol maior de 

espécies de variedades de fruta que já foram extintas. Por isso a ideia aqui é: classificá-las 

como património vegetal de interesse municipal para quê? Para evitar que entidades externas 

à região, possam fazer o registo da denominação de origem. Eu dou alguns exemplos: já tem 

acontecido em algumas espécies hortícolas, de empresas inglesas terem registado essas 

espécies hortícolas nossas com a marca registada por elas, que depois pagará quem quiser 

semear essas espécies, pagará “royalties”a essas entidades estrangeiras neste caso. Por isso, 

essas espécies que estão em anexo, vocês podem consultar e basicamente é isso. É fazer a 

proteção de património vegetal que é nosso, que faz parte da nossa cultura e que achamos 

que isto é uma iniciativa, é uma pedra fundadora para futuras iniciativas legislativas até de 

proteção destas variedades de fruteiras.” --------------------------------------------------------------  
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--- POSTA À VOTAÇÃO A PROPOSTA DE CLASSIFICAÇÃO DAS VARIEDADES 

REGIONAIS DE FRUTEIRAS COMO PATRIMÓNIO VEGETAL DE INTERESSE 

MUNICIPAL, TUDO NOS TERMOS DA RESPETIVA PROPOSTA, FOI A MESMA 

APROVADA, POR UNANIMIDADE.  ---------------------------------------------------------------  

--- DOMINGOS COSTA (CDU) – fez a seguinte declaração de voto: --------------------------  

--- “Só para dizer somente que acolhemos esta proposta, naturalmente por forma dos seus 

considerandos preservarem uma série de espécies de árvores frutíferas, mas ao mesmo 

tempo queríamos referir da importância e do quão importante seria, se muito em breve 

pudéssemos aqui também ter algo que fosse no sentido de defender todas estas espécies, 

todas estas culturas dos designados OGM’s, os chamados Organismos Modificáveis.” -------  

 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

--- VIGÉSIMO QUARTO – DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DA CÂMARA 

MUNICIPAL DE APOIO FINANCEIRO AO INVESTIMENTO A REALIZAR PELA 

OLÍMPIO MIRANDA, LA., COM SEDE NO LUGAR DE FIEL, UNIÃO DE FREGUESIAS 

DE AREIAS, SEQUEIRÔ, LAMA E PALMEIRA, SANTO TIRSO, NO MONTANTE GLOBAL 

DE 2.144.857,70€, PARA A REALIZAÇÃO DE UM INVESTIMENTO, ATRAVÉS DA 

AMPLIAÇÃO DE UM IMÓVEL E AQUISIÇÃO DE EQUIPAMENTOS, LOCALIZADO NA 

AVENIDA SÃO CRISTÓVÃO, N.º 1835, UNIÃO DE FREGUESIAS DE ESMERIZ E 

CABEÇUDOS, NO ÂMBITO DO REGULAMENTO DE PROJETOS DE INVESTIMENTO 

DE INTERESSE MUNICIPAL, DESIGNADO POR PROJETOS 2IN, TUDO NOS TERMOS 

DA RESPETIVA PROPOSTA. (GRELHA E) ---------------------------------------------------------  

--- POSTA À VOTAÇÃO A PROPOSTA DA CÂMARA MUNICIPAL DE APOIO 

FINANCEIRO AO INVESTIMENTO A REALIZAR PELA OLÍMPIO MIRANDA, LA., 

COM SEDE NO LUGAR DE FIEL, UNIÃO DE FREGUESIAS DE AREIAS, 

SEQUEIRÔ, LAMA E PALMEIRA, SANTO TIRSO, NO MONTANTE GLOBAL DE 

2.144.857,70€, PARA A REALIZAÇÃO DE UM INVESTIMENTO, ATRAVÉS DA 

AMPLIAÇÃO DE UM IMÓVEL E AQUISIÇÃO DE EQUIPAMENTOS, LOCALIZADO 

NA AVENIDA SÃO CRISTÓVÃO, N.º 1835, UNIÃO DE FREGUESIAS DE ESMERIZ 

E CABEÇUDOS, NO ÂMBITO DO REGULAMENTO DE PROJETOS DE 

INVESTIMENTO DE INTERESSE MUNICIPAL, DESIGNADO POR PROJETOS 2IN, 



50MC 

TUDO NOS TERMOS DA RESPETIVA PROPOSTA, FOI A MESMA APROVADA, 

POR MAIORIA, COM SESSENTA VOTOS A FAVOR, UM CONTRA E UMA 

ABSTENÇÃO.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

--- VIGÉSIMO QUINTO – DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DA CÂMARA 

MUNICIPAL DE PEDIDO DE AUTORIZAÇÃO PARA ASSUNÇÃO COMPROMISSO 

PLURIANUAL NO MONTANTE GLOBAL DE 19.000.00€, À ASSOCIAÇÃO JUVENTUDE 

ALEGRE DE SEIDE S. PAIO, TENDO EM VISTA EFETUAR OBRAS DE REABILITAÇÃO 

NA SEDE SOCIAL, NOMEADAMENTE, NO PAVIMENTO, RETIFICAÇÃO DE REDES, 

INSTALAÇÕES SANITÁRIAS E SUBSTITUIÇÃO DE PEÇAS SANITÁRIAS, TUDO NOS 

TERMOS DA RESPETIVA PROPOSTA. (GRELHA E) ---------------------------------------------  

--- POSTA À VOTAÇÃO A PROPOSTA DA CÂMARA MUNICIPAL DE PEDIDO DE 

AUTORIZAÇÃO PARA ASSUNÇÃO COMPROMISSO PLURIANUAL NO 

MONTANTE GLOBAL DE 19.000.00€, À ASSOCIAÇÃO JUVENTUDE ALEGRE DE 

SEIDE S. PAIO, TENDO EM VISTA EFETUAR OBRAS DE REABILITAÇÃO NA 

SEDE SOCIAL, NOMEADAMENTE, NO PAVIMENTO, RETIFICAÇÃO DE REDES, 

INSTALAÇÕES SANITÁRIAS E SUBSTITUIÇÃO DE PEÇAS SANITÁRIAS, TUDO 

NOS TERMOS DA RESPETIVA PROPOSTA, FOI A MESMA APROVADA, POR 

UNANIMIDADE.  ---------------------------------------------------------------------------------------  

 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

--- PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL EM EXERCÍCIO (LUÍS 

ÂNGELO OLIVEIRA) – solicitou a aprovação de todas as deliberações ali tomadas em 

minuta de ata, o qual foi aceite unanimemente. ------------------------------------------------------  

--- Acabada a ordem do dia, passou-se, de imediato, ao período de: ------------------------------  

-----------------------------------DEPOIS DA ORDEM DO DIA -----------------------------------  

--- Para este período não houve inscrições e nada mais havendo a tratar, foi dada a reunião 

como encerrada às vinte e três horas e trinta e dois minutos. ---------------------------------------  

---------- O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL EM EXERCÍCIO ----------  

_______________________________________________________________________ 
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----------------------------------------O SECRETÁRIO -----------------------------------------------  

_______________________________________________________________________ 

--- Fazem parte integrante desta ata os seguintes documentos: -------------------------------------  

--- Registo de Presenças; --------------------------------------------------------------------------------  

--- Documentos referentes aos pontos, um, dois, três, quatro, cinco, seis, sete, oito, nove, 

dez, onze, doze, treze, catorze, quinze, dezasseis, dezassete, dezoito, dezanove, vinte, vinte e 

um, vinte e dois, vinte e três, vinte e quatro e vinte e cinco; ----------------------------------------  

--- Minutas de atas referentes aos pontos, dois, três, quatro, cinco, seis, sete, oito, nove, dez, 

onze, doze, treze, catorze, quinze, dezasseis, dezassete, dezoito, dezanove, vinte, vinte e um, 

vinte e dois, vinte e três, vinte e quatro e vinte e cinco; ---------------------------------------------  

--- Dois votos de pesar e um voto de congratulação apresentados pelo grupo municipal do 

PSD; --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

--- Uma moção apresentada pelo grupo municipal da CDU; ---------------------------------------  

--- Um voto de pesar apresentado pelo grupo municipal do CDS/PP. -----------------------------  

 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  


